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SALVAR VIDAS

Camilo corre atrás de vacinas 
para vencer a covid no Cariri

O governador Camilo Santana está convencido que a saída para vencer 
a guerra da covid é a vacina. Esteve nesta segunda-feira (14) em Brasília e 
São Paulo, onde se reuniu com o ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, para 
tratar de demandas do Ceará e sobre a vacina da covid-19. Na reunião, o 
ministro informou que lançará oficialmente o Plano Nacional de Imunização 

e que fará encontros regionais sobre a logística de vacinação nos estados. 
Camilo também não descarta o uso da CoronaVac, vacina desenvolvida 
pela farmacêutica chinesa Sinovac e produzida em parceria com o Instituto 
Butantan, um dos principais fornecedores de imunizantes para o Ministério 
da Saúde, além da vacina da Pfizer. COLUNA REBATE  E METROPOLITANA | PÁGS.3 E 5   
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SE NÃO houver um plano de contenção dos novos 
casos, vai haver, além da morte por coronavírus, a 
morte por fome, vai aumentar a violência, porque 
a necessidade, a fome  e o desespero geram  caos 
social muito maior.  KALINE CRISTH - MÉDICA 

“ “

Opinião

CARTA

A pandemia de covid-19, que parece não ter fim, 
coloca em xeque a atuação dos gestores. É através 
das ações deles, junto às equipes que possuem, 
que a população poderá enfrentar este momento, 
que requer total zelo. O interessante é que todos 
conduzam com consciência, priorizando as vidas e 

dando suporte aos que necessitarem.

CARLOS XAVIER, JUAZEIRO DO NORTE

SEXTILHA
NOSSO  TEMPO  É  PRECIOSO...
QUEM  USA  O  TEMPO  NO  BEM
NÃO  PERDE  TEMPO  NA  VIDA
FALANDO  MAL  DE  NINGUÉM
DENEGRIR  A  VIDA  ALHEIA
É  COISA  QUE  NÃO  CONVÉM
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

Construída de forma coletiva e com 
uma potência plural dos segmentos das 
artes e das culturas, das militâncias parti-
dárias, do parlamento e dos gestores pú-
blicos, a lei Aldir Blanc foi no horizonte da 
proteção social e da cidadania cultural. Um 
caminho longo, carregado com a sinergia 
pulsante dos tambores e das conexões con-
temporâneas, com o brilho e o suor, o calor 
e a esperança colorida das trabalhadoras e 
trabalhadores da cultura do país. 

Desafiadora e ousada,  a Lei Aldir 
Blanc é colocada à prova diante de uma 
legislação adversa ao setor cultural brasi-
leiro, que desconhece as demandas e as pe-
culiaridades do Brasil profundo e diverso. 

Gestada para esse momento atípico e 
visando reduzir os impactos econômicos 

provocados pela crise pandêmica da Covid, 
a execução da lei se apresenta como um 
desafio e cheia de entraves, que vão desde  
aos prazos curtos, aos aspectos jurídicos e 
ao desvirtuamento do objetivo de proteção 
social e cidadania cultural. 

A pauta central para os estados e muni-
cípios é conseguir a prorrogação para exe-
cutar a lei, para que os entes federados te-
nham mais tempo e condições de ampliar 
o número de beneficiados e que os recursos 
não sejam devolvidos à União.  

Ao mesmo tempo, precisamos rea-
firmar dentro do caráter emergencial da 
Lei a sua perspectiva de proteção social 
e cidadania cultural, que vem sendo des-
caracterizada dentro do seu processo de 
execução. Jogar a responsabilidade úni-
ca e exclusivamente na legislação vigente 
é uma desculpa descabível para essa des-
caracterização. 

O que está em jogo é a disputa de nar-
rativa da cultura. A Lei Aldir Blanc foi 
gestada no ventre do Cultura Viva (isso 
mesmo, da maior política pública e revo-
lucionária que o Brasil já experimentou), 
por isso a sua dimensão inclusiva, flexível, 
plural e  protetiva, o que não reduz outras 
contribuições e nem exclui os conflitos 

com a burocracia. Do outro lado, compre-
ensões impregnadas de um pensar e fazer 
político para a cultura recheada por um 
conceito elitista, excludente e severamen-
te burocrático têm contribuído para que a 
Lei Aldir Blanc sigam caminhos estranhos 
ao da cidadania cultural e proteção social. 
O que vem acontecendo em muitos casos 
é uma compreensão reducionista, elitista e 
burocrática, que amplia a distância entre 
os recursos e as trabalhadoras e trabalha-
dores da cultura e seus espaços.

Não é tempo para ampliar as buro-
cracias, muito menos para eleger aspectos 
técnicos e estéticos como modos operantes 
da execução da Lei Aldir Blanc, infeliz-
mente, essa lógica tem preenchido aberra-
ções em cada canto do Brasil e merece o 
nosso repúdio. 

Os recursos da Lei Aldir é uma con-
quista ampla, irrestrita e emergencial, 
em especial para as trabalhadoras e os 
trabalhadores,  os espaços e  as iniciativas 
culturais afetadas e despossuídas econo-
micamente. A Lei é para manter as sobre-
vivências (vidas) e a manutenção dos faze-
res simbólicos nos lugares e territórios. Se 
a Lei está sob ameaça, estamos na disputa 
para sua reconquista!  

A LEI ALDIR BLANC, UMA A LEI ALDIR BLANC, UMA 
CONQUISTA AMEAÇADA CONQUISTA AMEAÇADA 

Alexandre Lucas

EDITORIAL

Se, assim como as crianças, 
os adultos também escreves-
sem cartas para o Papai Noel, 
seria previsível dizer que 99 en-
tre cada 100 pedidos teriam um 
mesmo desejo: a vacina contra 
a covid-19. Desde o início da 
pandemia do novo coronaví-
rus foram mais de 1,6 milhão 
de vidas perdidas no mundo – 
destas, mais de 180 mil aconte-
ceram no Brasil e quase 10 mil 
somente no Ceará. O cenário, 
inimaginável há alguns meses, 
fez com que a população mun-
dial se adaptasse a um novo 
contexto, marcado por másca-
ras, álcool em gel e distancia-
mento social.

Diante da nova realidade, 
cientistas iniciaram uma corri-
da desenfreada para encontrar 
um imunizante que barrasse o 
avanço da doença e garantisse, 
novamente, o retorno de uma 
vida normal. Oxford/Astra-
Zeneca, Sinovac, Pfizer... São 
apenas alguns dos nomes com 
os quais os brasileiros estão se 
familiarizando. Laboratórios 
brasileiros já iniciaram par-
cerias, insumos começaram a 
chegar ao país e a organização 
parece fluir. A cada notícia de 
avanço, a luz no fim do túnel 
aparenta estar mais próxima 
de ser alcançada.

Algumas nações, como os 

Estados Unidos e o Reino Uni-
do, já iniciaram a vacinação. Na 
fila, outros países estão mais 
perto de iniciar a imunização 
em suas populações. No Bra-
sil, o Ministério da Saúde já 
apresentou, embora sem data 
precisa para início, o plano de 
vacinação que tem como públi-
co prioritário profissionais da 
saúde, idosos acima de 75 anos 
e indígenas. O Governo do Ce-
ará, através do governador Ca-
milo Santana e da Secretaria 
da Saúde, que tem à frente Dr. 
Cabeto, também já se mobiliza 
e dialoga, inclusive com outros 
estados, para que os cearenses 
não demorem a ser vacinados.

A Associação dos Municí-
pios do Estado do Ceará (Apre-
ce) sugeriu a todos os muni-
cípios cearenses que, através 
das secretarias municipais de 
Saúde, organizem um Plano de 
Operacionalização para Vacina-
ção contra a Covid-19, enquan-
to o Governo do Estado corre 
atrás de adquirir a tão sonhada 
vacina contra a covid-19. As-
sim, com a união entre as lide-
ranças políticas e a população 
fazendo sua parte, evitando 
aglomerações por hora, usan-
do máscara e higienizando as 
mãos, o Ceará e o Cariri pode-
rão frear os casos da doença em 
seu território. 

À  ESPERA  DA  VACINA
No Brasil, o Ministério 

da Saúde já apresentou, 
embora sem data precisa 

para início, o plano de 
vacinação que tem 

como público prioritário 
profissionais da saúde, 

idosos com idade superior 
a 75 anos e indígenas. O 

Governo do Ceará, através do 
governador Camilo Santana 

e da Secretaria da Saúde, 
que tem à frente Dr. Cabeto, 

também já se mobiliza 
e dialoga, inclusive com 

outros estados, para que os 
cearenses não demorem a 

ser vacinados.

PEDAGOGO, INTEGRANTE 
DA COMISSÃO CEARENSE 
DO CULTURA VIVA E DO 
COLETIVO CAMARADAS

QUEREMOS VER JESUS
(João 12.21)
 Durante todo o ministério terreno de Jesus, ele sempre foi motivo de atração por parte 

da população. Onde ele estivesse, as pessoas o acompanhavam, pois queriam vê-lo, estar 
junto Dele para ouvir seus ensinos ou por muitas outras razões. O certo é que Jesus sempre 
atraía as multidões e, no texto em apreço, não foi exceção. 

O início do capítulo 12 diz que, antes de começar a Páscoa, Jesus chegou à cidade de 
Betânia, onde morava Lázaro, o homem que ele havia ressuscitado dos mortos. Lá, Marta, 
sua irmã, lhe preparou um jantar em sua homenagem e Lázaro estava à mesa com ele. 
Claro que a notícia se espalhou e logo o povo correu para vê-lo, e também a Lázaro, o qual 
havia ressuscitado. No dia seguinte, correu pela cidade a notícia de que Jesus estava a ca-
minho de Jerusalém. Assim, grande multidão de visitantes que tinha vindo para a Páscoa, 
inclusive alguns gregos que tinham vindo também, procurou Filipe e lhe disse: “Por favor, 
gostaríamos de ver Jesus”.

Observamos que as multidões não mediam esforços para se aproximarem de Jesus. 
Certa vez, Jesus se retirou para um local isolado para orar e, mais tarde, Simão e os outros 
saíram para procurá-lo. Quando o encontraram, disseram: “Todos estão à sua procura!”, 
(Marcos 1.36,37). Assim era o dia a dia de Jesus. 

Hoje não é diferente, pois milhões de pessoas em todo o mundo, igualmente, estão 
querendo se aproximar Dele. Mas, quais as motivações que as conduzem a buscarem ver e 
conhecer a Jesus? Vamos enumerar algumas razões:

Por curiosidade. Muitos já ouviram algum testemunho de alguém que recebeu algu-
ma cura ou milagre realizado por Jesus. Sabemos que os milagres e prodígios provocam 
nas pessoas a curiosidade, afinal, são fatos que não acontecem todo dia. A Bíblia fala de 
Herodes, o qual se animou com a oportunidade de ver Jesus, pois tinha ouvido falar a seu 
respeito e esperava, havia tempo, vê-lo realizar algum milagre (Lucas 23.8). Veja o exemplo 
das igrejas, que centralizam suas pregações no tema milagres. Elas estão sempre lotadas, 
na sua maioria pelos curiosos. Os curiosos se aproximam de Jesus, mas com motivação er-
rada. Elas só estão querendo satisfazer a curiosidade.

Por ódio. Sim, ao mesmo tempo em que Jesus é amado, Ele é odiado por milhares e mi-
lhares de pessoas também, em todo o mundo. Ainda nos dias atuais, centenas de cristãos 
estão sendo perseguidos e mortos e muitas igrejas fechadas e incendiadas, principalmente 
nos países socialistas. Por exemplo: a intolerância religiosa na China tem aumentado con-
sideravelmente, ao ponto de vários templos cristãos serem destruídos sem qualquer razão 
justificável, como vem ocorrendo na cidade de Xinyu, na província de Jiangxi, com cerca de 
1,2 milhão de habitantes. Segundo uma nova denúncia da organização Bitter Winter, pelo 
menos 281 templos cristãos, entre evangélicos e católicos, foram destruídos nos últimos 12 
meses. Um dos indícios de que se trata de pura perseguição religiosa é que, até mesmo con-
gregações da Igreja Tree-Self, considerada “legalizada” no país, também foram destruídos. 
(Fonte: cpadNews). Isso é resultado do ódio maligno nutrido contra Jesus.

Por interesse material. Nos dias de Jesus, entre as multidões que o buscavam, havia 
também o grupo daqueles que procuravam obter algum proveito pessoal, ou seja, os inte-
resseiros. A Bíblia registra, em João 6.24-36, a repreensão do Mestre Jesus a um certo grupo: 
“Quando a multidão viu que nem Jesus nem os discípulos estavam ali, todos entraram nos 
barcos e atravessaram para Cafarnaum, a fim de procurá-lo. Encontraram-no do outro lado 
do mar e lhe perguntaram: ‘Rabi, quando o senhor chegou aqui?’. Jesus respondeu: ‘Eu lhes 
digo a verdade: vocês querem estar comigo não porque entenderam os sinais, mas porque 
lhes dei alimento’. Atualmente, existem também essas pessoas. Elas não possuem o me-
nor temor, reverência ou interesse espiritual. Buscam mesmo o benefício físico e material.

Por interesse espiritual. Sim, devemos registrar aqui a existência dos que buscam ver o 
Senhor Jesus por total interesse espiritual. E estes, em muito, agradam a Deus. Menciona-
mos, aqui, Zaqueu (Lucas 19.1-10), que enfrentou inúmeros obstáculos para ver Jesus e teve 
seus esforços recompensados pelo Senhor Jesus. Conforme relata o texto bíblico, Jesus res-
pondeu: “Hoje chegou a salvação a esta casa, pois este homem também é filho de Abraão. 
Porque o Filho do Homem veio buscar e salvar os perdidos” (Lucas 19.9,10).

Nossa motivação em querer ver Jesus não deve ser a curiosidade, o ódio, o interesse 
nos benefícios pessoais, mas unicamente por interesse espiritual, procurando conhecer 
mais e mais de seu poder, fazendo de tudo para agradá-lo.

Deus abençoe!
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Josimar Segundo

A Câmara de Juazeiro 
do Norte trabalha em 
ritmo acelerado para 

“limpar a pauta” de votações 
antes do recesso parlamentar. 
Três parlamentares aborda-
ram o assunto durante as ses-
sões da última semana, dias 
8 e 10. Segundo informações, 
dezenas de projetos estão nas 
comissões sem parecer, pré-
-requisito para apreciação no 
Plenário da Casa.

O vereador David Araújo 
(PTB) demonstrou preocupa-
ção com o montante de pro-
jetos de interesse da popula-
ção que ainda não vieram ao 
Plenário para votação. David 
enviou requerimento aos 
presidentes das comissões 
para que agilizem os parece-
res. “Convoquei as comissões 
para que possamos dar os pa-

receres dos projetos de vere-
adores e do Poder Executivo 
para limparmos a pauta e en-
trar 2021 com todos os proje-
tos votados”, observou David. 
O vereador disse, ainda, que 
o projeto aprovado ou não, 
precisa de uma resposta para 
população.

Capitão Vieira, no exercí-
cio da presidência, garantiu 
que será feito o possível para 
que todos os projetos venham 
ao plenário da Câmara para 
discussão e votação. Uma 
reunião entre os membros da 
Mesa Diretora e os presiden-
tes das comissões discutiu o 
problema. Segundo Vieira, 
nas sessões dessa semana, 
dias 15 e 17, serão muitos os 
projetos retornando das co-
missões com pareceres para 
análise dos parlamentares. 

“Se necessário, pode-se pedir 
uma extraordinária para vo-
tar os projetos”, disse.

Vieira mencionou o dia 
23 como limite para limpar 
a pauta. Segundo o crono-
grama da Câmara, o reces-
so da Casa Legislativa deve 
acontecer a partir do dia 22, 
portanto, o dia 23 já estaria 
dentro da previsão de sessão 
extraordinária. Segundo o 
Regimento Interno da Câ-
mara, projetos tramitados em 
uma legislatura não podem 
ser votados em outra. Mes-
mo com o tempo apertado 
e a previsão de apenas uma 
sessão extraordinária, Capi-
tão Vieira acredita que todos 
os projetos serão apreciados. 
“Acredito que até o dia 23 se-
rão todos votados. A pauta é 
do presidente titular Darlan”, 

explicou.
Com relação aos proje-

tos que foram aprovados, 
a vereadora Rita Monteiro 
(PDT) enviou requerimen-
to ao Poder Executivo para 
cobrar resposta sobre os que 
esperam sansão do prefeito 
Arnon Bezerra (PTB). Entre 
eles, Rita destaca um de sua 
autoria, denominado “aco-
lher o servidor”, que trata de 
beneficiar servidores muni-
cipais em ações Prefeitura. 
A vereadora avaliou que o 
prejuízo à pauta de votações 
foi motivado pelo grande nú-
mero de sessões suspensas 
por falta de quórum. A parla-
mentar, que não concorreu à 
reeleição, pediu que os próxi-
mos vereadores tenham mais 
compromisso com a Casa e 
com a população.          

Vereadores cobram agilidade 
de comissões para limpar pauta

FIM DE MANDATO

FELIZMENTE, nos últimos cinco dias, o Ceará 
tem apresentado uma queda no número de óbitos 
de covid. Mesmo assim, Camilo fechou tudo para as 
festas de final de ano. Não quer aglomerações 
para correr riscos desnecessários.

Rebate
DONIZETE ARRUDA

Vacina é sonho de todos no Cariri 
 A popularidade do presidente Jair Bolsonaro atingiu sua melhor performance na pesquisa 
do Instituto Datafolha, divulgada nesta segunda (14), com 37% de aprovação ótimo e bom. 
Entretanto, Bolsonaro precisa vencer o desafio de conquistar os nordestinos. É no Nordeste, 
onde a população mais o rejeita – 42%. Mas, o Planalto sabe que com a economia voltando 
a crescer e a pandemia sendo controlada, o presidente Bolsonaro está confortável para ser 
reeleito. Aí é que entrar o vilão que assombra Bolsonaro: a segunda onda do coronavírus. O 
Brasil precisa vacinar os 200 milhões de brasileiros contra o covid, o mais rápido possível, 
pois a pandemia voltou com força. O mundo já presencia lockdown na Inglaterra, Portugal, 
Alemanha e, no Brasil, bares e restaurantes estão sendo fechados em Santa Catarina, Paraná 
e nas capitais de São Paulo e Belo Horizonte. Esse quadro ameaça se alastrar pois 10 capitais 
ultrapassam os 80% de ocupação de leitos de UTIs. 

Plano de vacina do Governo Bolsonaro 
O ministro da Saúde, general Eduardo Panzuello, elaborou um planejamento sobre a 
vacinação de todos os brasileiros. São necessárias duas doses para quem tomá-la se livrar 
da covid. O plano entregue ao Supremo Tribunal Federal (STF) existe, apesar de algumas 
críticas, e se fosse colocado em prática, vacinaria 52 milhões de brasileiros até junho. Só 
que essa promessa ameaça não sair do papel, levando pânico ao nosso povo do Cariri. E a 
conta é simples: dos 100 milhões de vacinas compradas da Oxford, Astrazeneca, nenhuma 
tem data para chegar. A vacina apresentou problemas e está atrasada. 42 milhões de 
vacinas da Covax- Facility, entregues pela OMS, só chegarão em 2022. E as 70 milhões de 
vacinas da Pfizer, o Governo Bolsonaro não bateu martelo. Assim, não foram adquiridas. O 
presidente da Pfizer Brasil, Carlos Murilo, declarou, em audiência na Câmara dos Deputados, 
que só poderá atender uma demanda de dois milhões de doses em janeiro, para entregar em 
março. Apenas um milhão de brasileiros vacinados.  

Camilo não espera sentado as vacinas 
O quadro para a vacinação dos brasileiros é alarmante. Não tem como o ministro da Saúde, 
General Pazuello, cumprir sua palavra e começar a vacinar os brasileiros, inclusive os 
cearenses do Cariri - obedecendo o plano apresentado ao STF - em dezembro. Esqueçamos! 
A única vacina disponível é a CoronaVac, produzida pelo Instituto Butantan, de São Paulo, 
objeto de uma briga política do presidente Bolsonaro com o governador João Doria. O 
Butantan produziu um milhão de doses e a produção continua. Porém, há uma barreira: os 
órgãos reguladores da China, origem da vacina CoronaVac - Instituto Sinovac - ainda não 
autorizaram que ninguém a use. João Doria declarou, nessa segunda (14), que no próximo 
dia 23 a China dará o aval para que o mundo possa vacinar quem comprar a coronaVac. Além 
do Governo de São Paulo, os países Turquia e Indonésia. Ciente dessa vacina, o governador 
Camilo Santana foi atrás dela e também da Pfizer. Esteve em Brasília com o ministro 
Eduardo Pazuello para tratar do assunto. Na reunião, o ministro informou que lançará esta 
semana, oficialmente, o Plano Nacional de Imunização e vai apresentar a articulação que 
o Ministério tem feito junto aos laboratórios. Em seguida, fará encontros regionais sobre a 
logística de vacinação nos estados.

Camilo negocia vacina para cearenses 
O comportamento do governador Camilo Santana é inquestionável como maior autoridade 
política do Ceará. Está convencido que a saída para vencermos a guerra da covid é a vacina. 
O Governo Federal não oferece alternativas. O plano apresentado tem furos. Camilo não 
pode esperar sentado, enquanto cearenses, do seu Cariri, e de todo Ceará, morrem. Nessa 
segunda, Camilo viajou a São Paulo para audiências com o governador João Doria e com os 
dirigentes do Instituto Butantan. Também foi conversar com o presidente do Pfizer Brasil, 
Carlos Murilo. Quer vacinas para salvar as vidas no estado que governa. Não irá colocar em 
risco a vida de ninguém. Autorizará o início da vacinação após os órgãos reguladores da 
China e do Brasil darem o aval a coronavac e também a Pfizer. Nenhuma das duas, sequer, 
deram entradas com pedidos de análise na Anvisa. A Anvisa afirmou que em 10 dias libera 
as vacinas para serem aplicadas no povo brasileiro.  

Impasse de Bolsonaro versus João Doria 
 Se o presidente Bolsonaro se mantiver irredutível em utilizar a CoronaVac autorizada pelos 
órgãos reguladores da China e vetada pela  Anvisa por questões políticas, o governador João 
Doria irá ao STF para assegurar a vacinação dos paulistas. Quer começar essa vacinação no dia 
25 de janeiro. Governador Camilo também tem pressa para vacinar os cearenses. Felizmente, 
nos últimos cinco dias, o Ceará tem apresentado uma queda no número de óbitos de covid. 
Mesmo assim, Camilo fechou tudo para as festas de final de ano. Não quer aglomerações 
para correr riscos desnecessários. Enquanto acompanha a luta do Governo Bolsonaro por uma 
vacina, Camilo faz a sua parte. Se conseguir comprar a Pfizer, precisará de refrigeradores a 
menos 70° para manter essas vacinas em todo o Estado. Um enorme desafio que o Governador 
espera vencer. Camilo não está parado: são vidas que quer salvar. 

Darlan resolve oposição na Câmara   
Os três candidatos que haviam se colocado para a disputa pela presidência da Câmara 
de Juazeiro se renderam ao rolo compressor Darlan Lobo. Yanny Paredão, Beto Primo e 
Adauto Araújo se reuniram com Darlan e saíram convencidos de que o atual presidente é o 
melhor nome para se manter à frente do Poder Legislativo. Beto Primo, o mais empolgado 
para a disputa, andou reclamando da falta de apoio do prefeito eleito Glêdson Bezerra e 
do deputado estadual Nelinho Freitas a sua candidatura. Vale salientar, os dois políticos 
não tinham compromisso em apoiar Beto Primo, que entrou na corrida eleitoral pela 
Câmara ciente que era um predestinado. Beto acabou enfiando os pés pelas mãos e saiu 
bem pequeno da disputa. Yanny e Adauto fizeram seus papeis e negociaram posições na 
Mesa Diretora. Se Glêdson ou outra força não se manifestar, Darlan deve ser reeleito com 
candidatura única. Hoje, Darlan contabiliza 15 votos a seu favor. 

Vai e vem na saúde causa problemas 
 Depois de pedir e ser exonerada do cargo de secretária de Saúde de Juazeiro do Norte, 
Glauciane Torres, foi convencida a retornar ao cargo. Voltou e saiu novamente. Não amenizou 
o desgaste público e, pior, aumentou o desgaste com os servidores da Saúde. Para o lugar 
de Glauciane foi chamada às pressas a ex-vereadora Delian, que acabou gerando outro 
problema: foi preciso refazer as senhas bancárias e o repasse para a Aceni acabou atrasando. 
No fim de semana, profissionais da saúde fizeram uma greve branca e prometem aumentar 
o movimento nos próximos dias. Vem mais desgaste por aí. Entre os servidores a dúvida 
e se ainda recebem antes do fim do ano. Glauciane pediu exoneração depois que soube da 
presença da ex-secretária Francimones na equipe de transição.   

Na disputa da Câmara do Crato, o vereador petista Pedro Lobo já pensa em desistir 
da disputa pela presidência contra Florisval Coriolano. 
Pedro Lobo articula uma negociação para ser secretário da gestão Zé Ailton Brasil. 
Disse querer ficar fora da Câmara por um tempo. 
A eleição desse ano no Crato foi a última dos vereadores Bebeto Anastácio e Pedro 
Alagoano. Os dois  anunciaram que não disputarão mais mandato de vereador. 
Bebeto chegou a dizer que vai, inclusive, encaminhar a desfiliação partidária. Já 
Pedro Alagoano vai se dedicar aos seus negócios. 
Ainda no Crato, o ex-prefeito Ronaldo Mattos foi absolvido em mais um processo 
movido pelo Ministério Público, quando era prefeito. 
Ronaldo foi acusado de contratação irregular em cargo de livre nomeação. O juiz 
José Batista entendeu diferente e inocentou o ex-prefeito.    
O poder da família Ferreira Gomes está sendo contestado em três regiões do 
Estado: Fortaleza, Região Metropolitana de Fortaleza e Cariri. 
Esse novo quadro político a se manter até 2022 obrigará aos FGs a desistirem da 
candidatura do prefeito de Sobral, Ivo Gomes como candidato ao Governo. 
A primeira opção do senador Cid Gomes, com o suposto aval do governador 
Camilo, é o nome de Roberto Cláudio, que larga à prefeitura de Fortaleza no próximo 
dia 31 de dezembro. 
A alternativa, caso RC se inviabilize com uma operação da Polícia Federal em sua 
residência ou o final de inquéritos o comprometendo com corrupção, é o retorno de 
Cid Gomes. 
Desculpe a ignorância, os FGs vão insistir em barrar a candidatura do governador 
Camilo Santana ao Senado Federal? 

ALARME FALSO NA CÂMARA DE BARBALHA 
A vigilância das redes sociais supera em muito a dos órgãos de fiscalização. A sociedade 

está bem mais atenta e os políticos perceberam essa nova situação vivida.Os 
vereadores de Barbalha estão vivendo essa realidade. Criticados por aumentarem os 

próprios salários em plena pandemia e sob determinação contrária do Governo Federal, 
os vereadores alegam não terem reajustado seus vencimentos. No dia 13 de novembro, 

dois dias antes das eleições, votaram apenas uma resolução obrigatória, mas sem 
aumento real dos subsídios mensais que cada parlamentar tem direito. Segundo a 

Mesa Diretora da Casa, o valor já atingiu o teto. O simples fato do tema reajuste salarial 
tem entrado em pauta gerou um enorme descontentamento de seguimentos que não 
têm entendimento da lei orçamentária, que obriga que o vencimento do ano seguinte 

seja discutido. Nesse caso, em 2020, a Câmara de Barbalha decidiu manter congelados 
os salários. O projeto é assinado pela Mesa Diretora, comandada pelos vereadores Odair 

Matos, André Feitosa e Hamilton Lira, todos reeleitos. 

DISSE ME DISSE

Política

Zé Ailton discute com aliados 
montagem do novo governo

CRATO

Madson Vagner

O prefeito do Crato, Zé 
Ailton Brasil (PT), apesar de 
reeleito, vai fazer transição de 
governo e já iniciou discussão 
sobre uma reforma adminis-
trativa para corrigir pontos 
da atual estrutura. Zé Ailton 
falou ao Jornal do Cariri e adi-
antou que haverá mudanças 
no secretariado, por se tratar 
de uma nova gestão. “Eu ten-
ho deixado bem claro que o 
prefeito e o vice continuam os 
mesmos, mas será um novo 
governo”, disse. O prefeito in-
formou que está mantendo 
diálogo com os partidos alia-
dos sobre o futuro e a monta-
gem do novo governo.

Uma reunião com os pre-
sidentes dos partidos da base 
aliada foi realizada e, agora, o 
prefeito deve conversar iso-
ladamente com cada um. Zé 
Ailton informa que parte do 
secretariado continuará e que 
as mudanças serão pontuais, 
sempre com o foco técnico. 
Mesmo não necessitando 
de uma transição, Zé Ailton 
disse que uma equipe está 
revendo o plano de governo 
elaborado para o próximo 
período, onde devem ser es-
tabelecidas as prioridades a 
serem executadas na próxima 

gestão. Entre as prioridades, a 
geração de emprego e renda, 
conclusão de projetos para 
novas obras, além de questões 
voltadas à saúde.

Para geração de empre-
gos, o prefeito disse que já 
trabalha um plano de de-
senvolvimento econômico 
que será implementado no 
próximo ano. Entre as ações, 
estão a implantação da “Casa 
de Oportunidades”, que dará 
apoio técnico e capacitação, 
e a concessão de incentivos 
fiscais a novos empreendi-
mentos. Zé Ailton acredita 
que a construção do Mercado 
Wilson Roriz deve fortalecer 
a geração de empregos e ala-
vancar o turismo. Continu-
ar o diálogo com Associação 
Comercial, CDL e Sindlojas 
para chegar a um modelo que 
amenize os efeitos da crise 
causada pela pandemia tam-
bém faz parte dos planos.

Entre as prioridades dessa 
nova gestão, Zé Ailton coloca o 
canal do Rio Granjeiro. Ele diz 
que a discussão deve ser fei-
ta com o Governo do Estado, 
abrangendo um projeto para 
as águas do Rio Granjeiro, de-
senvolvido a médio prazo. Ou-
tro desafio é a saúde, em que 
é avaliada uma melhora na es-
trutura, mas sendo necessária 

uma atenção no atendimento.
O prefeito relacionou a 

conclusão de investimentos, 
a exemplo do Centro Cultural 
do Cariri e da estrada e telefé-
rico que ligam o Mirandão ao 
monumento de Nossa Senho-
ra de Fátima. Entre os novos, 
estão duas creches, pavimen-
tação, Centro de Referência 
para a Mulher e a revitalização 
da Nascente, com a criação do 
Museu das Águas.

A relação com o Governo 
Federal é considerada boa. 
O prefeito disse que sempre 
busca por recursos em Bra-
sília, através dos deputados e 
senadores do Ceará, indepen-
dente das cores partidárias. Zé 
Ailton citou o projeto da uni-
versalização do abastecimento 
de água com a reformulação 
do sistema, ao custo de R$ 49 
milhões, que é feito em parce-
ria com o Governo Federal.

O gestor voltou a destacar 
a vontade de dialogar com 
todos os prefeitos da região 
do Cariri, especialmente de 
Juazeiro do Norte e Barbalha. 
Ele pensa em estabelecer um 
consórcio dos municípios para 
discutir questões como aterro 
sanitário, turismo e a saúde. 
“Não dá para pensar qualquer 
desses municípios isolada-
mente”, finalizou.  

Leia rápido
O atual prefeito de Juazeiro do Norte, 
Arnon Bezerra (PTB), garantiu que não se 
recolherá da vida política. Arnon enfatiza 
que o filho Pedro Bezerra (PTB) terá maior 
visibilidade na política, por ser deputado 
federal, mas disse que vai “continuar 
ajudando”. O atual prefeito também 
afirmou que contribuirá com a transição 
entre o mandato dele, que termina dia 
31 de dezembro, e o de Glêdson Bezerra 
(Podemos), que começa no dia seguinte.

O Tribunal de Contas do Ceará e o 
Ministério Público do Estado concluíram, 
na sexta-feira (11), a produção de relatório 
de 18 municípios inspecionados por meio 
da operação Transição Responsável. 
Os dois órgãos fiscalizam com o intuito 
de evitar o desmonte em prefeituras 
cearenses. Antonina do Norte e Juazeiro 
do Norte estão entre os municípios 
inspecionados. Informações e documentos 
foram solicitados aos atuais prefeitos. O 
objetivo é evitar a quebra de contratos, 
ausência de pagamentos aos servidores, 
perda de bens, entre outras práticas ilegais.

Dez municípios do Cariri foram 
contemplados com um mini caminhão 
furgão, que deverá ser usado 
exclusivamente no transporte de 
produtos da agricultura familiar, dentro 
do Programa de Aquisição de Alimentos. 
Os municípios são: Araripe, Assaré, 
Barbalha, Crato, Granjeiro, Juazeiro do 
Norte, Lavras da Mangabeira, Missão 
Velha, Potengi e Santana do Cariri. 
Prefeito de Santana do Cariri, Pedro 
Henrique informou que o programa, 
executado há dois anos no Município, 
elevou a renda dos produtores locais.

A estátua de Nossa Senhora da Penha, 
em Campos Sales, será inaugurada no dia 
23 de dezembro. O monumento será um 
dos maiores do Ceará e tem o objetivo de 
alavancar o turismo religioso no Município. 
A data para inauguração da estátua foi 
agendada em reunião entre o prefeito 
Moésio Loiola (PDT) e o bispo da Diocese 
de Crato, Dom Gilberto Pastana. Está 
prevista uma missa no estilo drive in, ou 
seja, com os fiéis dentro de carros. 
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Robson Roque

Crato, Juazeiro do Nor-
te e Barbalha terão 
novas administrações 

a partir de janeiro. Glêdson 
Bezerra (Podemos) e Guil-
herme Saraiva (PDT), em 
Juazeiro e Barbalha, respec-
tivamente, foram eleitos pela 
primeira vez, enquanto Zé 
Aílton Brasil (PT), reeleito 
em Crato, encara os próxi-
mos quatro anos como uma 
nova gestão. Para conduzir 
os destinos dos três princi-
pais municípios do Cariri, os 
prefeitos atuam para a com-
posição do secretariado. Em 
entrevista ao Jornal do Cari-
ri, eles destacam os critérios 
que fundamentam a escolha 
das equipes de secretários: 
fatores técnicos e políticos. 
Em Juazeiro do Norte, Glêd-
son Bezerra revela já ter de-
finido os secretários que vão 
compor a gestão municipal e 
diz estar focado na transição 
de mandato.

Conforme Glêdson, sua 
equipe mesclará critérios 
técnicos e políticos. Neste 
sentido, ele elenca critéri-
os como “conhecimento de 
área, expertise em gerenciar, 
ainda que seja na iniciativa 
privada, mas que também 
tenha um fino trato, uma 
educação, a fim de oferecer 
um governo bem verdade 
técnico”. O futuro prefeito 
juazeirense também detalha 
qualidades políticas, como 
“sensibilidade em entender 
que quem exerce cargo pú-
blico tem que prestar contas 
permanentemente, agir com 
transparência, dar satisfação 
do que faz com muita cons-
tância e que deve ter um 
bom relacionamento com 

imprensa, entidades do ter-
ceiro setor, com os poderes 
constituídos, com a Câmara, 
para buscarmos a eficiência 
que tanto almejamos”, con-
sidera .

Eleito prefeito de Bar-
balha, Guilherme Saraiva 
(PDT) ainda não definiu o 
secretariado. Ele diz que a 
eleição deste ano foi resulta-
do de um anseio por mudan-
ças no Município. “E acredi-
tamos que uma boa equipe 
é quem vai conseguir trazer 
essas mudanças em Barbal-
ha. Então, nossa escolha será 
técnica, para que consiga-
mos entregar bons serviços 
à população”, argumenta. 
Com o foco na transição de 

mandato, Guilherme tam-
bém volta as atenções para 
o diálogo com a Câmara 
Municipal. “Já conversamos 
[com vereadores], já liga-
mos para dizer que estamos 
à disposição tanto dos verea-
dores da situação quanto da 
oposição, informando que 
queremos fazer uma gestão 
transparente”, acrescenta.

Mantido prefeito de Cra-
to por mais quatro anos, Zé 
Aílton Brasil (PT) julga o 
novo mandato como uma 
nova gestão. Assim como fez 
quando assumiu em janeiro 
de 2017, ele promete uma 
nova reforma administrati-
va: “para que a gente possa 
corrigir os erros da estrut-

ura que tínhamos”, conta. 
O gestor também promete 
discutir com os dez partidos 
que integraram a ampla co-
ligação que o reelegeu para, 
depois disso, definir os no-
mes que comporão o secre-
tariado, observando critérios 
técnicos e também políticos. 
“Os partidos fizeram parte 
da campanha eleitoral e de-
vem fazer parte, também, da 
gestão, para que a gente ad-
ministre conjuntamente. (...) 
É uma nova gestão. Secretá-
rios poderão ser mudados, 
outros poderão continuar, 
mas iremos fazer com muita 
maturidade e tranquilidade, 
pensando no bem da nossa 
cidade”, afirma Zé Aílton. 

Divulgação

 GLÊDSON mantem foco nos trabalhos desenvolvidos pela equipe de transição

Política

Chapada
MADSON VAGNER

A casa caiu
Uma operação do Ministério Público e da Polícia Civil, deflagrada no dia 
10 em oito municípios, pode revelar um esquema milionário de fraudes 
em licitações no município de Altaneira. A investigação, comandada 
pelo Núcleo de Repressão à Lavagem de Dinheiro e Combate à Corrup-
ção (NRLD), aponta desvio de verbas públicas e lavagem de dinheiro. A 
operação contou com 120 agentes para o cumprimento de 113 mandados, 
dentre eles prisões. Durante a operação, denominada “Salus, 13 pessoas 
foram presas preventivamente enquanto durar as investigações. Além 
de Altaneira, os agentes estiveram em Nova Olinda, Antonina do Norte, 
Aurora, Crato, Barbalha, Juazeiro do Norte e Beberibe. São investigados 
empresários, servidores públicos e secretários municipais, todos ligados 
a gestão do prefeito Dariomar Rodrigues (PT). O prefeito negou qualquer 
ilícito cometido na sua gestão.

Sem falhas
O prefeito Dariomar Rodrigues garantiu que não há irregularidades na sua 
gestão e que a operação cometeu abusos. Dariomar disse que, sequer, as 
motivações para as prisões foram informadas. Segundo o prefeito, tudo 
que é feito em sua gestão em Altaneira tem transparência e “boa vontade 
em ajudar a população”. O problema para o prefeito é que, no dia 12, a Jus-
tiça quebrou o sigilo da investigação e expôs documentos e detalhando a 
investigação, que iniciou em 2019. As investigações confirmam fraudes em 
licitações e uma quebra de sigilo telefônico flagrou servidores e secretários 
articulando favorecimento a empresários em licitações. Entre as fraudes 
estão compra de medicamentos, teste rápido para covid-19 e materiais de 
construção. Milhões aplicados com indícios de desvio. A Justiça já pediu o 
bloqueio das contas dos envolvidos, que continuam presos.

Prefeito enquadrado
O Ministério Público do Estado está se antecipando aos desmontes de 
prefeituras na região do Cariri. Em Antonina do Norte, uma reunião re-
alizada dia 10, na sede da procuradoria em Assaré, cobrou do prefeito 
em exercício, Orlando Rufino, o pagamento dos salários de novembro e 
dezembro dos servidores, além do 13º salário, que estão atrasados. Na 
audiência, além do prefeito Orlando, o prefeito eleito Antônio Filho, o 
vereador Alexandre Arrais e dois servidores ouviram as orientações do 
promotor David Morais. O promotor requisitou, ainda, que o prefeito en-
caminhe um planejamento com a relação de todos os pagamentos feitos 
pela Prefeitura e o planejamento orçamentário para o pagamento dos 
salários. Orlando Rufino tem até o dia 15. Há denúncia de pagamentos 
com notas frias para serviços não essenciais.

Abandono de gestão
Não acabou o ano de 2020, mas o prefeito de Penaforte, Agábio Sampaio, 
não quer mais responder pela Prefeitura. O abandono é tão evidente que 
o Ministério Púbico do Estado está chamando a atenção do gestor para 
suas responsabilidades que não acabaram. No dia 8, foi realizada uma reu-
nião com representantes do Ministério Público, o prefeito Agábio Sampaio, 
o prefeito eleito Rafael Ângelo e suas respectivas equipes de transição, o 
presidente da Câmara Nezinho Pereira, além de representantes do Sindi-
cato dos Servidores Públicos Municipais. Entre os assuntos, o atraso dos 
salários dos servidores. A situação já é objeto de inquérito civil que apura o 
abandono do cargo pelo prefeito. Enquadrado pelo promotor André Barro-
so, Agábio garantiu que vai deixar os salários em dia e dinheiro para quitar 
fornecedores. Uma comissão foi formada para acompanhar.

À espera de espaços
Os prefeitos eleitos em Salitre e Potengi, maiores surpresas da eleição des-
te ano, Dodo de Neoclides (Pros) e Edson Veriato (Psol), respectivamente, 
estão tocando bem os planejamentos das futuras gestões. Em Salitre, a 
equipe de transição se reuniu com o pessoal do prefeito Rondilson Ribeiro 
(PT), no dia 9. Atrasada, a equipe reconheceu a necessidade de avançar. 
Em Potengi, a equipe começou no dia 2. Trabalho iniciado, Veriato passou 
parte da semana em Fortaleza, rodando as secretarias do governo Camilo 
atrás de promessas de recursos para o Município. Em ambos os casos, há 
um estranhamento com relação ao distanciamento de lideranças que de-
claram apoio nos últimos dias da campanha. Nem o prefeito Rondilson, em 
Salitre, nem o ex-prefeito Samuel Carlos, em Potengi, se manifestaram. A 
dúvida é: será que eles terão espaços nas administrações?

Enquanto isso...
... Erramos, ao informar, nesta coluna, que o ex-prefeito de Farias Brito, 
Vandevelder Freitas, havia recebido sete dos 11 votos contrários a aprova-
ção de suas contas pela Câmara e que a vereadora Preta estava entre os 
votos contrários. Na verdade, foram sete votos pela aprovação e Preta será 
a líder da oposição na Casa. Vandevelder precisava de oito votos para der-
rubar o parecer do TCE, que foi pela desaprovação.

... Em Milagres e Abaiara, a diplomação dos vereadores e prefeitos elei-
tos será no dia 17, no mesmo Fórum. Pela manhã, serão os eleitos de Mila-
gres e à tarde os eleitos de Abaiara. Como todos os outros prefeitos eleitos, 
Cícero Figueiredo (Milagres) e Afonso Tavares (Abaiara) serão empossados 
pelas Câmaras no dia 1º de janeiro de 2021.

... Em Altaneira, a Câmara aprovou as contas do ex-prefeito Antônio Do-
rival, referente aos anos de 2005 e 2006. Na sessão, o próprio Dorival fez 
sua defesa, apelando aos vereadores por bom senso, apesar de reconhecer 
que o julgamento seria político. As contas, vale salientar, bem tardias, fo-
ram aprovadas pelo extinto Tribunal de Contas dos Municípios.

... Apesar do parecer pela desaprovação das contas de 2005, dado pelo 
relator Flávio Correia, as duas contas de Dorival foram aprovadas pela 
maioria. Entre os detalhes da votação, a vereadora Alice Gonçalves, que fez 
parte da gestão Dorival e hoje julga a gestão que fez parte. Nunca é demais 
lembrar que Dorival foi cassado em 2011, por corrupção.

OPOSIÇÃO COMPROMETIDA
Não bastasse a derrota nas eleições, a nova oposição de Mauriti pode 

ficar sem nenhum representante na Câmara. O Ministério Público Eleito-
ral pediu à Justiça a impugnação dos diplomas e a cassação de quatro 
vereadores eleitos por PROS, DEM e PDT. Eles são acusados de desobe-
diência e fraude na Cota de Gênero. Segundo a lei eleitoral, é obrigatória 

a apresentação de chapas com proporção de 30% de candidatos de 
diferentes gêneros nas disputas eleitorais. Neste caso de Mauriti, falta-

ram candidatas mulheres. O MPE pediu, também, a anulação dos votos 
recebidos pelos partidos, o que deve impedir que os suplentes assumam 
as vagas. O MPE identificou, além de desistências, candidatas que não 
se apresentaram aos eleitores, existindo apenas no papel. Vereadores 

eleitos, candidatos e partidos devem ser ouvidos.

Prefeitos elencam critérios para 
composição de secretariado

CRAJUBAR

Fraude em cotas de gênero 
ameaça mandato de vereadores

BARBALHA E MAURITI

Dois vereadores eleitos 
em Barbalha e outros qua-
tro de Mauriti poderão per-
der os mandatos por fraude 
nas cotas de gênero. Ações 
de Investigação Judicial 
Eleitoral foram abertas pelo 
Ministério Público do Cea-
rá (MPCE) e estão a cargo 
de promotores eleitorais. O 
órgão identificou que candi-
datas não fizeram campan-
ha, seja presencialmente ou 
por redes sociais. A ausência 
de contato com o eleitorado 
levanta a suspeita do uso 
das chamadas candidaturas 
laranjas, que ocorre quan-
do mulheres têm o registro 
solicitado apenas para com-
pletar o quadro de 30% de 
candidaturas femininas exi-
gido pela legislação eleitoral. 
Procedimento semelhante 
chegou a ser aberto em Cra-
to, mas foi arquivado. Verea-
dores reeleitos estão entre os 
candidatos que podem per-
der a função: Tárcio Hono-
rato (Podemos), em Barbal-
ha, e Auricélio Vieira (PDT), 
em Mauriti. 

Em nota enviada ao Jor-
nal do Cariri, o MPCE cita 
que as ações são resultado 
de um documento envia-
do pela Procuradoria Geral 
Eleitoral intitulado “La-
ranjômetro”, “com identifi-

cação de várias candidatas 
que podem ter sido usadas 
para fraudar a cota de gê-
nero nas eleições de 2020, 
porquanto não tiveram vo-
tos, não arrecadaram re-
cursos e não fizeram gas-
tos”, segundo o órgão. As 
investigações, que ocorrem 
sob sigilo, são conduzidas 
por promotores eleitorais, 
a quem cabe complemen-
tar as apurações de indícios. 
“No Ceará, há várias inves-
tigações em andamento, em 
municípios de diversas zo-
nas eleitorais”, acrescenta o 
órgão, em nota.

Há casos em que as pos-
tulantes sequer votaram em 
si mesmas, como ocorreu 
com a agricultora Nilse-
te Martins, candidata pelo 
Pros em Mauriti e cujo nome 
nas urnas foi Valentina.  Em 
Barbalha, Maria das Dores 
da Silva (Podemos) tam-
bém não obteve voto. Ainda 
em Barbalha, a comerciante 
Jane Celestino, também do 
Podemos, recebeu apenas 
dois votos. A 76ª Promotoria 
Eleitoral de Mauriti solici-
tou à Justiça Eleitoral a cas-
sação de candidaturas e, ain-
da, que sejam nulos os  votos 
de todos os candidatos que 
concorreram por três par-
tidos: Partido Republicano 

da Ordem Social (PROS), 
Partido Democratas (DEM) 
e Partido Trabalhista Brasi-
leiro (PDT).

Desse modo, o órgão pe-
diu a anulação dos diplomas 
de quatro candidatos eleitos 
vereadores: Antônio Eliran-
do Figueiredo Leite (PROS), 
José Sávio Martins Sam-
paio Filho (DEM), Francis-
co Auricélio Vieira (PDT) e 
Manoel Furtado Maranhão 
Neto (PDT). Eles ainda po-
dem sofrer outra pena, junto 
com os demais candidatos 
que concorreram pelos três 
partidos na eleição 2020: a 
de não concorrer em outra 
eleição pelo período de oito 
anos contados a partir do 
pleito disputado em novem-
bro passado. As agremiações 
políticas apresentaram lis-
ta de postulantes à Câmara 
Municipal de Mauriti con-
tendo a cota de candida-
tas. No caso do PROS, por 
exemplo, foi constatado que 
uma candidata não promo-
veu atos de campanha “o 
que demonstrou que ela não 
buscou os votos dos eleitores 
e apenas concorreu pelo par-
tido para preencher a cota 
de gênero, que, sem a sua 
participação, ficaria abaixo 
dos 30% exigidos”, como ex-
plica o MPCE. 

NOVOS prefeitos levarão em conta critérios 
técnicos e políticos para formar secretariado

Leia rápido
O crescimento de novos casos de 
covid-19 no interior do Ceará foi pauta 
de uma reunião entre o governador 
Camilo Santana (PT) e 120 prefeitos 
cearenses. O encontro ocorreu na manhã 
de sexta-feira (11) e contou também 
com o secretário estadual da Saúde, 
Dr. Cabeto. A vacinação da população 
cearense igualmente foi assunto tratado 
na reunião. Os prefeitos pediram reforço 
na atenção primária de saúde e abertura 
de mais leitos de UTI.

Treze pessoas foram presas 
suspeitas de desviarem recursos da 
Saúde em Altaneira. Entre elas estão 
a secretária de Saúde, Jamila Landim, 
e o de Administração e Finanças, José 
Humberto Batista. Empresários e 
servidores públicos foram alvos de 13 
mandados de prisão e 113 de busca e 
apreensão deflagrados por 120 policiais 
civis. O prefeito Dariomar Rodrigues (PT) 
se disse surpreso com a investigação. 

Mesmo com o crescimento de 
campanhas eleitorais pela internet, os 
materiais impressos se concentraram 
entre as maiores despesas de 
campanhas nas eleições municipais de 
2020. Em Juazeiro do Norte, o prefeito 
eleito Glêdson Bezerra gastou R$ 185 
mil com este tipo de propaganda, 
perfazendo 25% de todos os recursos 
investidos. O atual prefeito Arnon 
Bezerra (PTB) não ficou para trás em 
termos de despesas: foram R$ 107 
mil gastos com materiais impressos, 
correspondentes a 11% de todo o 
orçamento.

Agricultor eleito prefeito de 
Potengi, o primeiro do PSOL no Ceará, 
Edson Veriato mantém diálogos com 
deputados enquanto trata da transição 
de mandatos. Semana passada, ele 
se reuniu com o deputado estadual 
Renato Roseno, do mesmo partido, 
e com o deputado federal caririense 
Idilvan Alencar (PDT). Os dois encontros 
tiveram como focos a colaboração dos 
parlamentares, sobretudo com emendas, 
para o novo governo de Potengi.
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Joaquim Júnior

A notícia de que o Gover-
no Federal planeja acabar 
com programas da saúde 
mental no Brasil ganhou pro-
porções e gerou preocupação 
em todo o país. No Cariri, es-
pecialistas da área acreditam 
que, caso os cortes aconte-
çam, tais medidas resultarão 
em um retrocesso de ampla 
proporção. A rede de apoio à 
saúde mental, após décadas 
de luta, obteve conquistas 
que garantiram mais huma-
nidade nos tratamentos.

Cíntia Gomes, diretora 
da Rede de Saúde Mental de 
Juazeiro do Norte, conta que 
nada foi definido em relação 
às revogações e quais servi-
ços, programas e projetos 
seriam atingidos. “Não tem 
como demonstrar o impacto 
de algo que não está defini-
do. Porém, precisamos lutar 
pelo respeito e efetividade 
das políticas de saúde men-
tal e o seu fortalecimento”, 
explica ao citar que, histori-
camente, há vivência no en-
frentamento a preconceitos 
e estigmas que negligenciam 
os pacientes com doenças 
mentais. Daí a necessidade 
de, a cada dia, revalidar os 

serviços e garantir um aten-
dimento digno e de respei-
to à população que sofre de 
transtorno mental.

No município vizinho, 
em Barbalha, a secretária de 
Saúde, Poliana Callou, disse 
ter ouvido a mensagem so-
bre as revogações. Entretan-
to, como nenhuma portaria 
foi divulgada e uma nota 
afirmou que a notícia não 
era verdadeira, prefere não 
se posicionar neste momen-
to. De Crato, Gabriel Brito, 
gerente da Saúde Mental, 
conta que é difícil absorver 
os prováveis impactos que 
a saúde mental irá sofrer, 
principalmente pelo retro-
cesso que pode ocorrer e 
que implicará no retorno 
a formas de tratamentos 
mais bárbaros, como os que 
existiam antes da reforma 
psiquiátrica e da implemen-
tação da atual rede. “O sen-
timento que causa é de luto 
pela perda de tantos direitos 
que, ao longo do tempo, fo-
ram adquiridos a partir de 
lutas de profissionais, pa-
cientes e seus familiares”, 
comenta Gabriel, ao explicar 
que, hoje, a saúde mental vi-
vencia um modelo de aten-
ção bastante coerente entre 

os estudos e as formas de 
tratamentos terapêuticos.

“As pesquisas mais re-
centes nos provam que o 
cuidado interdisciplinar do 
paciente é uma necessidade 
emergente para sua melho-
ria do estado de saúde men-
tal”, enfatiza Gabriel. Como 
ele acredita, se a rede for 
desconstituída, sobrarão ve-

lhas formas de tratamento, 
que não acolhiam o pacien-
te em uma perspectiva mais 
ampliada: “Assim, não há 
outro sinônimo para classi-
ficar esse momento que não 
seja o retrocesso. É andar na 
contramão do avanço”.

A Associação Brasileira 
de Psiquiatria afirmou que, 
“apesar de divulgadas am-

plamente, as informações 
são inverídicas e, além dis-
so, depreciam o nome da 
Associação”. Além disso, a 
instituição disse que  defen-
de “a nova Política Nacional 
de Saúde Mental, votada na 
Comissão Intergestores Tri-
partite (CIT) do SUS, com 
representação dos governos 
federal, estaduais e munici-

pais, publicada em dezem-
bro de 2017 por meio da Re-
solução CIT Nº 32/201 e da 
Portaria MS Nº 3.588/2017

 Rede de Saúde no Crajubar
Em Juazeiro, atualmen-

te a rede é composta por 
três Centros de Atenção  
Psicossocial (Caps); ambu-
latório de saúde mental, que 
realiza consultas psiquiá-
tricas e acompanhamento 
psicológico; estratégias de 
saúde da família e serviços 
de urgência e emergência 
(UPA, SAMU), que tam-
bém atuam no movimento. 
Em Barbalha, há três equi-
pamentos que fazem par-
te da rede Raps (Rede de 
Atenção Psicossocial): que 
são o Caps III (funciona 24 
horas), o Caps i (infantil) e 
o Caps AD (álcool e drogas). 
Em Crato, os equipamentos 
de referência ao cuidado à 
saúde mental são o CAPS 
III 24h, o CAPS Ad e o Am-
bulatório de psiquiatria e 
Psicologia para Criança e 
Adolescente, sendo estes 
serviços próprios da RAPS, 
que tem apoio de serviços de 
saúde e de equipamentos da 
assistência social, educação, 
cultura, esporte, lazer etc.  

Aprece orienta confecção de
planos municipais para vacina

Revogação em programas da saúde mental preocupa especialistas

PANDEMIA DE COVID-19

REDE DE APOIO

Robson Roque e Joaquim Júnior

A Associação dos Mu-
nicípios do Estado 
do Ceará (Aprece) 

e o Conselho das Secreta-
rias Municipais de Saúde 
do Ceará (COSEMS) reco-
mendam que os municípios 
cearenses apresentem, indi-
vidualmente e o mais breve 
possível, o Plano de Opera-
cionalização para Vacinação 
contra a Covid-19. Com isso, 
cada município, utilizando 
informações próprias ou 
disponibilizadas pelo IBGE, 
fará a estimativa da quanti-
dade de pessoas, por grupos 
prioritários, em cada fase da 
vacinação. O objetivo é re-
forçar a estrutura necessária 
para a logística de transpor-
te, armazenamento e distri-
buição dos imunizantes nos 
municípios cearenses.

De acordo com o docu-
mento encaminhado pela 
Aprece aos municípios, as 
secretarias de Saúde segui-
rão a definição de grupos 
prioritários da Secretaria da 
Saúde do Estado (Sesa), que 
será baseada em critérios 
epidemiológicos, caracterís-
ticas da vacina e identifica-
ção da população com maior 
risco de contrair a doença e 
de apresentar complicações 
e óbito. O Plano de Contin-
gência contra a Covid-19 do 
Ceará faz referência ao es-
quema nacional, divulgado 
pelo Ministério da Saúde.

Apesar de ainda não ter 
data definida, o Ministério 
da Saúde pretende que, até 
o mês de março, comece a 
distribuição da vacina de 
Oxford e do Laboratório As-
traZeneca, que será produ-
zida no Brasil pela FioCruz. 

O governador do Ceará, Ca-
milo Santana (PT), viajou 
para Brasília e São Paulo 
para tratar da aquisição de 
imunizantes. Em suas redes 
sociais, nesta segunda-feira 
(14), Camilo informou que 
se reuniu com o ministro da 
Saúde, Eduardo Pazuello, 
para tratar de demandas do 

Ceará, principalmente sobre 
a vacina da covid-19. Na reu-
nião, o ministro informou 
que lançará esta semana, ofi-
cialmente, o Plano Nacional 
de Imunização e vai apresen-
tar a articulação que o Mi-
nistério tem feito junto aos 
laboratórios. Em seguida, 
fará encontros regionais so-

bre a logística de vacinação 
nos estados.

Além da vacina de Oxford, 
Camilo não descarta o uso da 
CoronaVac, imunizante de-
senvolvido pela farmacêutica 
chinesa Sinovac e produzida 
em parceria com o Instituto 
Butantan, um dos principais 
fornecedores de vacina para 
o Ministério da Saúde, e da 
vacina da Pfizer. O secre-
tário estadual da Saúde do 
Ceará, Dr. Cabeto, afirmou 
que o Estado tem “planos di-
ferenciados para os tipos de 
vacinas diferenciadas”. Cada 
imunizante tem um plano 
próprio de uso, que conside-
ra fatores como a forma de 
transporte, armazenamento 
e o intervalo entre as doses.

Cícero Inácio, médico e 
imunologista, conta que o 
Programa Nacional de Imu-
nização é de competência 
do Governo Federal e que, 
para quaisquer biológicos 
ou vacinas serem aprovados 
no país, é preciso pedir, so-
licitar e ter o aval da Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa). A partir 
daí é que o Ministério da 
Saúde pode iniciar venda 
e distribuição. Em relação 
aos laboratórios que estão 
na corrida para a vacina, ele 
conta que, até o momento, 
apenas a vacina da universi-
dade de Oxford e da Astra-
zeneca terminou o estágio 
3, com eficácia em torno de 
70% - algo que ele considera 
plausível e verdadeiro, mas 
que ainda não possui solici-
tação de registro na Anvisa. 
“O programa nacional de 
imunização no Brasil é refe-
rência mundial em questões 
de vacinação. Creio eu que 

vai seguir também o mes-
mo protocolo”, relata Cíce-
ro Inácio, ao dizer que, ini-
cialmente, é possível que as 
vacinas estejam disponíveis 
somente na rede pública.

Grupos prioritários
De acordo com o Plano 

de Imunização elaborado 
pelo Governo do Ceará, a 
vacina será aplicada primei-
ramente no grupo prioritá-
rio, que inclui idosos a par-
tir de 75 anos; pessoas com 
60 anos ou mais que vivem 
em instituições de longa 
permanência, como abrigos 
e instituições psiquiátri-
cas; e população indígena. 
Esta população é superior 
a 1,7 milhão de cearenses. 
Enquanto isso, os prefeitos 
também sinalizam ações 
voltadas ao tema. Único 
prefeito reeleito no Craju-
bar, Zé Aílton Brasil (PT), 
que entrará no segundo 
mandato, revelou aguardar 
o calendário de vacinação a 
ser feito pelo Estado. A me-
dida terá sequência no mu-
nicípio, assim como deve ser 
feito entre os novos gesto-
res. Zé Aílton informou que 
o Município ainda tem di-
nheiro de verba do Governo 
Federal para usar na pan-
demia e, assim, direcionar 
o recurso para a imunização 
da população cratense.

Enquanto isso
Médicas que atuam em 

Juazeiro do Norte, Kaline 
Cristh e Kellen Nobre su-
gerem medidas mais restri-
tivas para a contenção do 
novo coronavírus. Para Kel-
len Nobre, a principal ação 
a ser tomada é a de evitar 

aglomerações em festas de 
final de ano, além de con-
tinuar o uso de máscaras, a 
higiene das mãos e outras 
medidas de proteção indivi-
dual. “Em resumo, devemos 
lembrar que a pandemia 
não acabou e aglomerações 
devem ser evitadas”, diz. Por 
sua vez, Kaline Crist diz que 
já vivemos, no Cariri, uma 
segunda onda de novos ca-
sos da covid-19, provocados 
principalmente pelas elei-
ções municipais. Ela sugere 
a adoção de medidas restri-
tivas, como a proibição de 
eventos passíveis de aglo-
meração, além de incen-
tivar o uso de máscara e a 
manutenção de uma higiene 
pessoal e de ambientes aos 
quais frequentamos.

Decreto do Estado
As sugestões das médicas 

são contempladas em decre-
to especial de fim de ano, 
editado pelo Governo do 
Ceará na sexta-feira (11). A 
iniciativa torna mais rígido 
o funcionamento de bares 
e restaurantes, barracas de 
praia, lojas de conveniência 
em postos, hotéis e pousa-
das, além de estender o ho-
rário de funcionamento do 
comércio de rua e em sho-
ppings. O decreto também 
proíbe a realização de festas 
e eventos sociais e corpo-
rativos entre os dias 15 de 
dezembro de 2020 e 04 de 
janeiro de 2021. “O objetivo 
é frear a maior propagação 
do vírus, até que tenhamos 
a vacina, cuja aquisição es-
tamos empreendendo todos 
os esforços para conseguir o 
mais rápido possível”, argu-
menta Camilo Santana. 

Divulgação

Ascom/Juazeiro

EQUIPE do Caps Ad, de Juazeiro, realizou ações com pessoas em situação de rua durante isolamento social

SECRETARIAS de Saúde 
devem se organizar para 
campanha de vacinaçãoMetropolitanaNOVOS prefeitos levarão em conta critérios 

técnicos e políticos para formar secretariado

Divulgação

IMUNIZAÇÃO ainda não possui data definitiva para acontecer na região
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Determinação
 

C A R I R I  N O  P Ó S - P A N D E M I A

Pós pandemia
O R I E N T A Ç Ã O  F I N A N C E I R A  P A R A

M I C R O E M P R E E N D E D O R E S

APOIO: REALIZAÇÃO:

REGIÃO DO CARIRI, DE 15 A 21 DE DEZEMBRO DE 20206

Vamos vencer

Conheça o passo-a-passo de como
trabalhar com redes sociais e conseguir
mais clientes

Inicialmente é importante ter uma conta profissional 

para sua empresa, essa conta exclusiva é importante 

porque assim você não expõe aos clientes sua privaci-

dade. Este tipo de exposição pessoal é de grande valia 

para os negócios quando se refere a figura pública.

1

2

3

4

5

6

7

8

O JORNAL DO CARIRI SEPAROU ALGUMAS DICAS DE COMO PEQUENOS
E MÉDIOS EMPREENDEDORES DEVEM TRABALHAR COM REDES SOCIAIS
PARA ENFRENTAR A CRISE PROVOCADA PELO CORONAVÍRUS.

A ANALISTA PATRÍCIA LEMOS, DO SEBRAE,
DÁ O CAMINHO DAS PEDRAS. BASTA SEGUI-LO.

DICA
Além da venda do produto/serviço você está 

vendendo a realização de um sonho, atendendo uma 

necessidade, então faça com que esta compra seja 

prazerosa e lembrada pelo cliente como um momen-

to marcante. Que tal uma marcação com foto e uma 

hastag da loja no momento da compra. Alguns clien-

tes gostam muito de ser marcadas como clientes de 

produtos que elas adquirem.

DICA

Faça a interação do seu produto com bons influen-

ciadores, assim você terá uma mídia espontânea do 

seu produto. E ainda terá seu produto sendo usado 

por pessoas que são admiradas no meio social do 

seu público consumidor.

DICA

Se você usa meios digitais para compra, facilite para 

o usuário, tenha um cadastro vinculado com redes 

sociais. A compra on-line é o meio de aquisição mais 

utilizado, seguro e de ampla abrangência atualmen-

te. Use esse modelo, mas não deixe de fazer com que 

seu cliente se sinta único, tenha um cartãozinho ou 

outra lembrancinha de sua loja agradecendo ao 

cliente pela aquisição, e se mostrando à disposição. 

Ações como esta deixa um canal de relacionamento 

entre vocês.

DICA

Faça uso da entrega delivery e também da compra 

programada, onde o cliente marca que horário quer 

ser atendido. E quando for entregar o produto que 

esteja bem acondicionado, numa embalagem segura 

e atrativa sem amassados e nem atrasos no horário 

de entrega. Algumas embalagens ecológicas e regio-

nalistas são bem interessantes para uns seguimen-

tos de negócios tente fazer algo criativo e singular e 

prezando sempre pelo estilo “clean”. A embalagem é 

para muitas lojas um diferencial de muito retorno.

DICA

Faça interações sistemáticas com seus clientes, seja 

veiculando um tema de interesse, dicas legais sobre os 

produtos, sorteios, descontos, promoções etc. Tenha 

uma causa e faça dela a causa de todos os clientes, seja 

de produtos saudáveis, sustentáveis, apoio a obras 

sociais etc. Enfim, algo que seja bom para a imagem da 

sua empresa enquanto negócio. Esta causa também 

deve se adequar também ao seu estilo de vida para que 

não haja contradições no que você fala e no que vivencia. 

Mostre que você se preocupa com seu entorno e sua 

comunidade. Afinal quem faz a empresa são os clientes e 

eles estão na comunidade que você vive.

DICAConheça seu público (hábitos, localização, profissão, 

idade) enfim informações que você pode coletar numa 

pesquisa, ou fazer no momento da compra com um 

cadastro simples. Cadastros são sempre um entrave, que 

tal oferecer algum brinde para finalizar o cadastro. Faça 

um brinde simbólico e você terá informações valiosas 

para sua empresa. Estas informações são importantes 

para o relacionamento em datas especiais, promoções e 

descontos. Enfim, um conhecimento aprofundado será a 

base de todo seu trabalho de fidelização.

DICA

Nem toda a ação de marketing precisa ser criada de 

algo inédito, algumas ações podem ser uma releitura. 

Alguns bordões e ações de marketing já criados podem 

servir como fonte de inspiração. Porém faça algo que 

realmente tenha identificação com seu produto ou 

serviço, mas sem plagiar a concorrência. Seja criativo, 

veja tendências, faça pesquisa!!

DICA
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Metropolitana DESIGUALDADE de renda é crescente 
desde o ano de 2014, segundo IBGE

PESQUISA

IBGE aponta crescente 
concentração de renda
Joaquim Júnior

 

Dados do Instituto 
Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística apon-

tam que, desde o ano de 2014, 
a concentração de renda no 
Ceará é crescente: cerca de 
47% da população em todo o 
Estado vivia com até meio sa-
lário mínimo no ano de 2019. 
A realidade, conforme aponta 
economista, se repete no Cari-
ri, uma das regiões considera-
das pólo econômico no Ceará. 
Menos de 5,5% da população 
vivia, neste ano, em domicí-
lios sem banheiro de uso ex-
clusivo, enquanto 46,7% dos 
cearenses residiam em domi-
cílios com esgotamento pela 
rede coletora ou pluvial.

Áydano Ribeiro, professor 
de Economia na Universida-
de Regional do Cariri (Urca), 
conta que, por falta de incen-
tivo do poder público, a região 
não possui um estudo específi-
co dentro do tema. Apesar dis-
so, pode-se dizer que a região 
segue a tendência apresentada 
pelo IBGE, já que integra o Ce-
ará e o Nordeste, região mais 

desigual do país. Ele afirma 
que, a nível de Estado, a Re-
gião Metropolitana do Cariri, 
quando comparada a outras 
regiões cearenses, possui ní-
veis de pobreza e desigualda-
de menores, estando no pata-
mar dos existentes na Região 
Metropolitana de Fortaleza. 
O que contribuiu para isso 
é que o Cariri é uma região 
mais dinâmica, onde existe 
pólo econômico.

De acordo com o profes-
sor, entre os anos de 1.999 e 
2.014 todo o país passou por 
uma queda na desigualdade e 
pobreza. Entre os fatores que 
contribuíram para isso, estão 
a estabilidade monetária; os 
programas de transferência de 
renda, como o Bolsa Família, 
que favoreceram redução da 
pobreza e desigualdade; e a 
estabilidade macroeconômica, 
com crescimento médio está-
vel. A partir de 2014, porém, 
o cenário é de mudança. Con-
forme explica Áydano, a crise 
econômica nos anos posterio-
res a 2015 resultou em queda 
no PIB, na renda per capita e 
no aumento do desemprego. 
Associados a isso, esses fato-

res reverteram o processo e 
fizeram com que a tendên-
cia, a partir de então, fosse de 
crescimento da desigualdade 
e aumento de famílias na li-
nha de pobreza – o que tende 
a se aprofundar com a crise 
ocasionada pela pandemia de 
covid-19.

“É bom considerar que 
é mais importante comba-
ter pobreza que desigualda-
de – desigualdade sempre vai 
ter”, relata Áydano, ao dizer 
que há dois mecanismos para 
combater estes problemas: de 
curto e médio a longo prazo. 
De curto prazo seria a criação 
de políticas públicas, como as 
de transferência de renda; de 
médio e longo prazo, é neces-
sária a introdução de políticas 
de melhorias de igualdades de 
oportunidade, especialmente 
à educação de qualidade. “A 
chave para que a gente possa 
reduzir pobreza e desigualda-
de, a longo prazo, é educação, 
está na formação do nosso 
capital humano”, enfatiza o 
especialista, ao destacar que é 
necessário que a educação te-
nha qualidade e ofereça estru-
tura adequada para isso.  

Luan Moura

O Fundo das Nações 
Unidas para a Infância 
(Unicef) anunciou, na úl-
tima semana, o resultado 
dos municípios ganhadores 
do Selo Unicef da edição de 
2017 a 2020. Entre os ven-
cedores estão 13 dos 27 mu-
nicípios caririenses que ade-
riram ao programa no início 
da edição. As cidades foram 
Assaré, Barbalha, Barro, 
Brejo Santo, Campos Sales, 
Crato, Lavras da Mangabei-
ra, Mauriti, Porteiras, Pena-
forte, Salitre, Várzea Alegre 
e Juazeiro do Norte, que ga-
nhou pela primeira vez. 

O Selo Unicef é uma ini-
ciativa do Unicef em parce-
ria como os municípios do 
Semiárido e da Amazônia 
Legal brasileira, que visa 
reduzir as desigualdades 
e incentivar os gestores a 
garantirem os direitos das 
crianças e dos adolescentes, 
como prevê a Convenção so-
bre os Direitos da Criança e 
no Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA). Serviços 
como políticas especializa-

das, inclusivas e sociais de-
vem ser implementadas pe-
los municípios, assim como 
a elaboração de estratégias 
para reduzir o abandono es-
colar, distorção idade-série, 
políticas de acesso ao pré-
-natal, dentre outras.

Esta edição teve início 
em 2017, quando os ges-
tores municipais assina-
ram um termo assumindo 
o compromisso para tra-
balhar, durante os qua-
tro anos de mandato, pela 
garantia dos direitos de 
jovens em situação de vul-
nerabilidade e também 
assegurar que o Conselho 
Municipal da Criança e do 
Adolescente (CMDCA) es-
teja funcionando em boas 
condições. Após a adesão, 
eles definiram um articu-
lador e um mobilizador de 
jovens para desenvolver 
políticas públicas nas áreas 
da Educação, Saúde, Cul-
tura e Assistência Social e 
participarem de capacita-
ções e cursos, presenciais e 
à distância, ofertados pelo 
equipe do Unicef e parcei-
ros a fim de auxiliar os par-

ticipantes na elaboração de 
suas políticas políticas.

Para o articulador muni-
cipal de Porteiras, Ticiano 
Linard, foi uma experiên-

cia prazerosa promover a 
garantia das políticas espe-
cializadas e sociais de qua-
lidade  para infância e ado-
lescência no Município. 

“Acreditamos que o apoio 
dos gestores municipais de 
Porteiras e do nosso traba-
lho intersetorial é o sucesso 
das nossas conquistas até 

aqui, pois isso mostra que 
as políticas afirmativas para 
crianças e adolescentes foi 
realizada”, disse o articula-
dor. Além disso, ele explica 
as perspectivas futuras para 
o trabalho na cidade, que já 
possui sete títulos: “O mais 
importante é que as ações 
serão continuadas. Mesmo 
nesse período de pandemia, 
seguimos com todos os cui-
dados necessários para que 
cada munícipe seja bem 
atendido”, conclui.

A avaliação de cada mu-
nicípio se deu a partir de 
dois eixos de acompanha-
mentos. O primeiro é o in-
dicador de Impacto Social 
para analisar os avanços 
dos municípios. Já no se-
gundo, eles são avaliados 
pelos Resultados Sistêmi-
cos, que são as ações que as 
cidades realizam e compro-
vam na Plataforma Cres-
cendo Juntos, utilizada pelo 
Unicef. As cidades ganham 
um troféu, um certificado e 
a autorização para utilizar o 
Selo do Unicef até o anún-
cio dos ganhadores da edi-
ção de 2021 a 2024.  

Unicef certifica 13 municípios por garantia de direitos à infância
SELO 2020

Juliana Sátiro

Varejistas de todo o mun-
do tentam se recuperar da 
crise ocasionada pela pan-
demia do novo coronavírus. 
Em Juazeiro do Norte, cida-
de que tem o comércio como 
forte característica, não foi 
diferente. Apesar de estar 
distante da estabilidade, com 
a retomada da economia, o 
comércio juazeirense vem se 

recuperando com boas ex-
pectativas de venda. “Senti-
mos que estamos no caminho 
certo. Estamos muito anima-
dos, principalmente com a 
injeção do 13º salário”, conta 
Zenilda de Sena, presidente 
da Câmara de Dirigentes Lo-
jistas (CDL) de Juazeiro.

De acordo com Zenilda, 
as promoções da Black Fri-
day conseguiram deixar claro 
como anda o aquecimento da 

economia em Juazeiro. Para 
ela, o Natal deve ser muito 
positivo. Segundo dados de 
uma pesquisa realizada pela 
Confederação Nacional de 
Dirigentes Lojistas (CNDL), 
32% dos trabalhadores pre-
tendem fazer compras de 
presentes natalinos e 21% 
irão investir em comemora-
ções de final de ano. A pes-
quisa também aponta que 
33% dos consumidores pre-

tendem participar da famosa 
brincadeira “amigo secreto”. 
A compra de presentes para 
troca entre amigos deve mo-
vimentar a economia.

Diante do atual cenário, 
a ampliação do horário de 
funcionamento das lojas é  
importante para evitar aglo-
merações. Assim, a CDL e a 
Prefeitura de Juazeiro apro-
varam a abertura das lojas 
aos domingos, propiciando 

menores chances de aglo-
merações e maiores chances 
de vendas. “É positivo abrir 
o comércio nos fins de sema-
na, dando mais opções para 
o consumidor, que muitas 
vezes tem apenas o fim de se-
mana para ir às compras”, ex-
plicou a presidente da CDL.

As empresas que tiverem 
interesse em funcionar aos 
domingos devem informar 
ao sindicato patronal e labo-

ral e, principalmente, manter 
as devidas medidas de segu-
rança contra a infecção por 
covid-19. “O que a gente pede 
para todos os empresários é 
que mantenham os cuidados 
de segurança, como informa 
a cartilha do ‘Projeto Loja 
Mais Segura’, uma parceria 
da CDL com a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico 
e Inovação”, informou Zenil-
da de Sena. 

Festas de fim de ano devem movimentar comércio juazeirense
ECONOMIA

Divulgação

O SELO Unicef é uma iniciativa que visa garantir os direitos das crianças e adolescentes

Agência Brasil

EM 2019, cerca de 47% dos cearenses viviam com até meio salário mínimo
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DESIGUALDADE de renda é crescente 
desde o ano de 2014, segundo IBGE

IBGE aponta crescente 
concentração de renda
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Metropolitana TRIO de estudantes em Juazeiro criou mesa 
adaptável para pessoas com deficiência

ADAPTABLE

Estudantes do Cariri inovam
com projeto de acessibilidade
Joaquim Júnior

Anaially dos Santos, 
Gleissa Vitorino e 
Luana Evelyn – três 

estudantes do curso de As-
sistente Administrativo, 
do Senai Juazeiro do Nor-
te, que criaram uma mesa 
adaptável para pessoas Pes-
soa com Deficiência (PCD). 
Juntas, elas conseguiram 
classificar o projeto, intitu-
lado AdapTable, entre os 
cinco melhores na catego-
ria Design, na etapa Inova, 
evento a nível nacional. A 
mesa tem como propósito 
auxiliar o trabalhador, de 
forma a deixá-lo confortá-
vel, facilitar a inclusão no 
meio laboral e trazer o me-
lhor rendimento e autono-
mia do funcionário. A tur-
ma é orientada e recebe os 
incentivos dos professores 
Luiz Roberto e Ana Cinthia.

De acordo com Anaially, 
a ideia surgiu a partir de 
um projeto apresentado na 
saga Grand Prix do Senai , 
que ocorre anualmente. A 
decisão foi feita após anali-
sarem a problemática exis-
tente de falta de movéis que 

se adequem aos funcionários 
PCD’s. Como explica, a mesa 
possui sistema de funciona-
mento fácil de operacionali-
zar e eficaz de ajuste vertical 
de altura automatizado. Um 
mini-motor elétrico é aciona-
do por uma chave reversora. 
“Nós já estamos buscando a 
realização do patenteamento 
de alguns dos processos de 
construção da AdapTable e, 
em seguida, iniciaremos par-
cerias com investidores, para 
lançar e comercializar o nos-
so produto”, afirma.

Conforme apresenta 
Gleissa Vitorino, agora, o 
trio está “participando de um 
programa de criação de star-
tup chamado de Pré-Acelera, 
que é um programa do Senai 
Ceará voltado ao desenvolvi-
mento de ideias à criação de 
startups”. Entre os benefí-
cios que a mesa oferece estão 
a praticidade nas atividades, 
inclusão no meio laboral, er-
gonomia, autonomia e custo 
benefício. Com mais autono-
mia, o usuário tende a reali-
zar melhor as atividades sem 
precisar do auxílio de outros, 
o que pode garantir mais 
confiança e independência.

“Atualmente, o empre-
endedorismo feminino vem 

ganhando evidência no mer-
cado de trabalho e na socie-
dade como um todo. O que é 
realmente incrível para nós, 
mulheres, ter o nosso espa-
ço, vendo que somos subesti-
madas diariamente por uma 
sociedade sexista. Nos últi-
mos anos, houve um gran-
de aumento da participação 
de mulheres nos negócios e, 
com esse aumento, vemos a 
diminuição de desigualdade 
de gênero – o que, para nós, é 
uma grande conquista. Mu-
lheres e homens têm direitos 
iguais e capacidade de exe-
cutar tarefas igualmente”, 
finaliza Anaially.

PCD’s
Dados apresentados pelo 

grupo apontam que, no Bra-
sil, cerca de 45 milhões de 
pessoas possuem algum tipo 
de deficiência, conforme o 
último censo do Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) de 2010. 
“Neste cenário, 95% das 
empresas possuem em seu 
quadro funcionários PCD’s, 
mas menos da metade desse 
percentual tem uma estrutu-
ra e móveis adaptados para 
esses colaboradores”, relata 
Anaially. 

Divulgação

MESA tem como propósito auxiliar o trabalho do usuário e deixá-lo confortável
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Cultura INSTITUIÇÃO beneficia agricultores com
 ações que envolvem arte e educação

ASSOCIAÇÃO RAÍZES CULTURAIS

INCENTIVO À LEITURA 

Fundação desenvolve ações que 
fortalecem sonhos em Altaneira
Luan Moura

Foi com o objetivo de 
contemplar todos os 
movimentos sociais da 

cidade que surgiu a Associação 
Raízes Culturais de Altaneira 
(Arca) em 2001. É o que afir-
ma um dos fundadores do pro-
jeto, o professor Carlos Tolovi. 
Hoje, com vários voluntários, 
a iniciativa, que desenvolve 
ações de geração de renda para 
agricultores familiares e no 
viés da Economia Solidária, se 
localiza onde antes funcionava 
o antigo hospital municipal.

De acordo com Tolovi, no 
início, não havia pretensão de 
institucionalizar o movimen-
to. Era uma série de trabalhos 
que envolviam a articulação 
das comunidades rurais, a par-
tir da criação de associações 
e reivindicando direitos e or-
ganização das comunidades. 
“Conforme nosso movimen-
to foi crescendo, foi também 
gerando conflitos no campo 
da política local. Aqueles que 
tomavam conta do poder en-
tenderam que o movimento 
poderia fazer surgir novas lide-
ranças. Eles acreditavam que a 
gente tinha intencionalidade 
em tomar o poder através da 
política partidária, chegando a 

surgirem inclusive ameaças de 
morte”, explica. A partir disso, 
como forma de desassociar o 
projeto das figuras do grupo 
foi criada a instituição.

Em 2004, foi criada a Fun-
dação Educativa e Cultural 
(Fundação Arca), que desen-
volve projetos no âmbito da 
música, teatro, informática e li-

teratura, com foco em crianças, 
jovens e, em algumas ações, 
pessoas idosas. De acordo com 
Tolovi, desde o início se tinha 
uma pretensão de criar uma rá-

dio, mas era necessário atender 
a critérios estabelecidos que in-
cluíssem instituir uma Funda-
ção. O projeto também dispõe 
de uma biblioteca comunitária, 

que inclusive já ganhou inúme-
ros prêmios no campo da for-
mação de leitores de crianças 
e adolescentes, e uma Sala de 
Xerox, que ajuda na manuten-
ção da instituição.

Hoje, a Arca tem uma Casa 
do Mel estruturada com 22 fa-
mílias organizadas. Outras ati-
vidades da agricultura familiar 
também compõem o projeto, 
além de atividades de inclusão 
digital que contemplam crian-
ças, jovens e idosos. As ações 
nas áreas artísticas, como lite-
ratura, música, teatro e cine-
ma, compõem o cenário diá-
rio da Arca, onde anualmente 
ocorre a culminância de todas 
as atividades trabalhadas du-
rante o ano.

Recentemente, o altanei-
rense Ricardo Vieira Silva, 25 
anos, que participou como pú-
blico-alvo da instituição e hoje 
está como secretário, lançou o 
livro “Projeto Arca: A solida-
riedade fortalecendo sonhos e 
esperança em Altaneira-Cea-
rá”. A obra foi lançada em ou-
tubro deste ano, em Curitiba, 
pela editora Brazil Publishing, 
e mostra fotos, citações, depoi-
mentos e entrevistas das duas 
organizações sem fins lucra-
tivos, conhecidas por “Projeto 
Arca” e “Fundação Arca”.  

Estudantes do Cariri inovam
com projeto de acessibilidade

Joaquim Júnior

Em outubro de 2009, 
Romário Martins, agente 
de leitura, começou um tra-
balho de leitura na praça da 
comunidade do Minha Casa 
Minha Vida, no Conjunto 
São Sebastião II, em Juazei-
ro do Norte. O Projeto Mis-
são Conexão Rural Leitura 
busca atingir bairros mais 
carentes, incluindo a zona 
rural e semi-rural, para fo-
mentar atividades socio-
culturais. A proposta para 
o período pós-pandemia é 
expandir os horizontes e al-
cançar outros municípios.

De acordo com o autor 
do projeto, a escolha de 
usar a literatura como pilar 
parte do princípio de que a 
leitura é um bem indispen-
sável para todos e um direi-
to básico para o desenvol-
vimento social e intelectual 
de uma sociedade pensan-

te. “Também a escolha do 
incentivo à leitura de livros 
é pelo baixo custo econô-
mico que tem o segmento 
e uma forma de reforçar a 
defesa do livro em tempos 
de alto consumo da tecno-
logia”, completa Romário.

Apesar de ainda funcio-
nar somente em Juazeiro do 
Norte, a proposta do Projeto 
Missão Conexão Rural Lei-
tura já foi apresentada ao 
poder público municipal de 
outras cidades, que, de acor-
do com Romário, receberam 
a ideia como algo interes-
sante para os dias atuais. 
Devido à pandemia de co-
vid-19, as atividades ficaram 
mais limitadas e acontecem 
com um número reduzido 
de participantes e respei-
tando as regras sanitárias 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS). Livros, pin-
céis e tintas são as principais 
ferramentas utilizadas no 

projeto, que já atingiu públi-
co de 25 pessoas e funciona 
através do voluntariado.

Romário ainda comenta 
a ausência do poder públi-
co, por parte dos Municí-
pios e do Estado, na forma 
legal de incentivar o apoio 
por meios editais que con-
templem projetos de lei-
tura. Falta a colaboração 
também por parte do se-
gundo setor. “No momento, 
o projeto necessita muito 
da doação de um computa-
dor para catalogar o acervo 
doado por pessoas e ins-
tituições e de livros mais 
modernos, bem como gibis 
e mangás, que encantam 
o olhar da molecada, além 
de material de pintura para 
oficinas com tintas”.

Para mais informações:
FACEBOOK:
https ://www.facebook.
com/romario.leitura  

Projeto aceita doação de livros 
e materiais para oficinas

Acervo Arca

A INSTITUIÇÃO altaneirense desenvolve projetos de geração de renda nas áreas artísticas

Divulgação

ANTES da pandemia, atividades aconteciam com mais frequência

A operadora de planos privados de assistência à saúde, UNIMED CARIRI, CNPJ (MF) 07.583.396/0001-96, e 
registrada na Agência Nacional de Saúde Suplementar - ANS sob Nº 35.612-3, por seu representante legal, de acordo 
com o disposto no art. 13. Parágrafo Único, inciso II, da Lei nº9.656/98( Lei dos Planos de Saúde) e na Súmula Normati-
va nº28, expedida pela ANS em 30 de novembro de 2015, consideradas as tentativas frustradas de notificação pessoal 
dos seus beneficiários listados abaixo, vem, por meio do presente edital, NOTIFICÁ-LOS a fim de que compareçam à 
UNIMED CARIRI, localizada à Rua Santa Clara 78, Centro, em Juazeiro do Norte/CE, CEP 63010-065, NO PRAZO de 10 
(DEZ) DIAS, contados a partir da publicação do presente edital, e regularizem a situação financeira de seu plano de 
saúde, tudo visando garantir a continuidade dos serviços prestados. Ressaltamos que o não comparecimento e a não 
regularização de sua situação financeira no local e no prazo acima referidos implicará na rescisão/cancelamento de seu 
plano de saúde. Caso já tenham sua situação regularizada junto a UNIMED CARIRI, por favor desconsiderar este aviso. 
Por fim renovamos a satisfação em tê-los como nossos beneficiários.

Contrato:107710778101573 CPF:270407204, Contrato:1077107793072 CPF:049340253, Contrato:10771077812253 
CPF:121644533, Contrato:107710778102236 CPF:623191733, Contrato:107710778033342 CPF:019812343, Contrato:10771077921598 
CPF:016744153, Contrato:1077107792019684 CPF:010021683, Contrato:1077107792020008 CPF:037242263, Contra-
to:107710779209586 CPF:651658293, Contrato:10771077810211 CPF:040883753, Contrato:1077107792021107 CPF:835328033, Con-
trato:107710778062081 CPF:276418303, Contrato:1077107792020014 CPF:022883143, Contrato:1077107755036 CPF:775221763, Con-
trato:107710779102429 CPF:815786283, Contrato:107710779206031 CPF:055129243, Contrato:1077107792019811 CPF:050366433, 
Contrato:1077107792018856 CPF:068699033, Contrato:1077107792018859 CPF:005413413, Contrato:107710779212689 
CPF:987384293, Contrato:10771077811980 CPF:824422743, Contrato:10771077922706 CPF:040892714, Contrato:107710779207236 
CPF:062879684, Contrato:107710779061043 CPF:008373633, Contrato:1077107792010365 CPF:660839823, Contrato:107710778057310 
CPF:354884578, Contrato:1077107792016777 CPF:020847973, Contrato:107710778102199 CPF:017510493, Contrato:10771077911394 
CPF:835685063, Contrato:107710779209829 CPF:917186193, Contrato:10771077806177 CPF:805058563, Contrato:1077107792020026 
CPF:008177613, Contrato:1077107755030 CPF:042400893, Contrato:107710778102107 CPF:145541207, Contrato:107710779207855 
CPF:014351253, Contrato:107710779208795 CPF:024625693, Contrato:1077107792020924 CPF:630086613, Contra-
to:1077107792019357 CPF:068881853, Contrato:1077107792018124 CPF:058908653, Contrato:107710778055320 CPF:926761893, Con-
trato:1077107792018530 CPF:050712263, Contrato:107710778035055 CPF:462182703, Contrato:107710779209082 CPF:910780323, 
Contrato:107710778101831 CPF:195894253, Contrato:107710778102321 CPF:063006403, Contrato:10771077811979 CPF:000106973, 
Contrato:107710779207616 CPF:458806204, Contrato:10771077812137 CPF:270561394, Contrato:107710779201804 CPF:022518463, 
Contrato:107710779203832 CPF:671149203, Contrato:107710779204241 CPF:001221763, Contrato:1077107752111 CPF:468236114, Con-
trato:107710778055381 CPF:495243053, Contrato:1077107792017327 CPF:829641493, Contrato:107710779201965 CPF:029942703, 
Contrato:1077107754736 CPF:884665663, Contrato:1077107792015897 CPF:072157433, Contrato:107710775512 CPF:503291703, Con-
trato:1077107792019683 CPF:071345403, Contrato:107710779121024 CPF:500241243, Contrato:10771077930199 CPF:064280273, 
Contrato:10771077930112 CPF:086878993, Contrato:1077107792019498 CPF:101998043, Contrato:1077107792019976 CPF:021803153, 
Contrato:107710779207641 CPF:010713703, Contrato:1077107791270 CPF:909172783, Contrato:1077107792017883 CPF:023211583, 
Contrato:10771077930119 CPF:108515523, Contrato:10771077905273 CPF:503540003, Contrato:1077107792011265 CPF:053585833, 
Contrato:1077107792018560 CPF:617757593, Contrato:1077107792017068 CPF:052537064, Contrato:107710779208127 CPF:963191604, 
Contrato:10771077905238 CPF:952892403, Contrato:1077107792020712 CPF:023386093, Contrato:107710778102237 CPF:047784113, 
Contrato:107710779209538 CPF:047403443, Contrato:1077107780578 CPF:312670173, Contrato:1077107792018955 CPF:905267673, 
Contrato:1077107792017798 CPF:011713373, Contrato:10771077921475 CPF:876859143, Contrato:1077107792021069 CPF:041731753, 
Contrato:107710779205768 CPF:890551523, Contrato:10771077921574 CPF:019872243, Contrato:107710779212876 CPF:078252363, 
Contrato:1077107792020923 CPF:630086613, Contrato:1077107780512076 CPF:172599163, Contrato:10771077930439 CPF:034235163, 
Contrato:107710779211452 CPF:037078753, Contrato:1077107792018109 CPF:851985873, Contrato:1077107792021067 CPF:613246483, 
Contrato:1077107792017871 CPF:033593373, Contrato:1077107792020231 CPF:046649833, Contrato:107710778055541 CPF:241565153, 
Contrato:10771077811213 CPF:056926103, Contrato:107710779205738 CPF:048380303, Contrato:107710775483 CPF:541658223, 
Contrato:1077107792011436 CPF:023490613, Contrato:1077107792017478 CPF:027180923, Contrato:107710775608 CPF:022952603, 
Contrato:107710779211560 CPF:072085654, Contrato:1077107792013573 CPF:449342598, Contrato:107710775487 CPF:823493713, 
Contrato:107710779203364 CPF:115830424, Contrato:1077107792020113 CPF:008544164, Contrato:107710778062241 CPF:436907003, 
Contrato:1077107792018934 CPF:029320063, Contrato:107710778056113 CPF:574724833, Contrato:107710779222869 CPF:064716313,
Contrato:10771077911133 CPF:171705403, Contrato:10771077930193 CPF:153006514, Contrato:1077107792010028 CPF:023042153, Con-
trato:10771077930324 CPF:064421383, Contrato:107710779222849 CPF:030479323, Contrato:1077107792014970 CPF:916057503, Con-
trato:10771077930516 CPF:057126723, Contrato:107710778102026 CPF:911060013, Contrato:107710773081429 CPF:036854444, Con-
trato:107710779221355 CPF:045809193, Contrato:1077107792020383 CPF:003579483, Contrato:107710778061058 CPF:906940743, 
Contrato:107710778055407 CPF:084661083, Contrato:107710779212186 CPF:600378083, Contrato:107710779202829 CPF:348434003, 
Contrato:10771077930521 CPF:065086213, Contrato:107710776074747 CPF:773071193, Contrato:107710778057815 CPF:059400883, 
Contrato:107710779221893 CPF:989577913, Contrato:1077107754691 CPF:051937903, Contrato:107710778063857 CPF:387362333, Con-
trato:1077107792013167 CPF:042850824, Contrato:107710778102097 CPF:083111053, Contrato:1077107792016433 CPF:819995423, Con-
trato:1077107792014966 CPF:059687663, Contrato:1077107792020016 CPF:052083913, Contrato:1077107792010993 CPF:041148064, 
Contrato:10771077920349 CPF:015738683,Contrato:10771077906559 CPF:820068653, Contrato:107710779203212 CPF:077821477, 
Contrato:10771077811121 CPF:576294473, Contrato:10771077810703 CPF:616959043, Contrato:10771077930530 CPF:021963323, Con-
trato:107710778064332 CPF:825749523, Contrato:1077107792018545 CPF:026925803, Contrato:1077107754636 CPF:985397363, Con-
trato:10771077906667 CPF:574724833.

U N I M E D  C A R I R I



REGIÃO DO CARIRI, DE 15 A 21 DE DEZEMBRO DE 202012

Técnico Washington Luiz renova contrato com Icasa
Juliana Sátiro

Com três acessos con-
secutivos e outros 
tantos no currícu-

lo, o técnico Washington 
Luiz tornou-se preferido 
entre alguns times cearen-
ses, mas optou por renovar 
contrato com o Icasa. O 
Verdão do Cariri retornou 
à elite do futebol cearense 
sob seu comando, depois 
de quatro anos disputando 
a segunda divisão estadual. 
A campanha que resultou 
no título da Série B esta-
dual motivou a renovação 
do contrato do treinador 
caririense para a próxima 

temporada.
Ele seguirá no coman-

do do Verdão, apesar das 
investidas de outros con-
correntes como o Ferrovi-
ário, que tentava ‘repatriar’ 
Washington para disputar 
a Fares Lopes, competição 
já conquistada duas vezes 
pelo técnico. De acordo com 
Washington, vários motivos 
fizeram com que o vínculo 
com o Icasa fosse renovado. 
“O fato de dar continuidade 
ao trabalho iniciado, as me-
tas audaciosas da diretoria 
de levar o clube para uma 
competição nacional ain-
da em 2021, como também 
elaborar um calendário 

REI DOS ACESSOS 

para 2022”, explica.
A ideia do técnico, jun-

to com a diretoria, é tentar 
manter pelo menos 70% do 
elenco atual e construir um 
time competitivo, mesmo 
sabendo que alguns joga-
dores podem receber outras 
propostas. “Sabemos que 
em alguns setores precisa-
mos de reforços. Então, está 
sendo bem alinhado junto 
com a diretoria. Estamos 
buscando nomes e traba-
lhando para formar um 
elenco competitivo”, argu-
menta Washington.

O time juazeirense vol-
tou à elite do futebol, após 

vencer o Crato com placar 
de 2 a 0 e sagrou-se tricam-
peão da Série B Cearense. O 
comprometimento do gru-
po em alcançar os objetivos 
pré-requisitados pela dire-
toria foi, para Washington, 
primordial na conquista do 
Icasa. Além disso, ele avalia 
sua primeira passagem pelo 
Verdão do Cariri como po-
sitiva, pois o planejamento 
era justamente conseguir o 
acesso. “Fizemos o plane-
jamento para buscarmos 
montar um grupo forte, 
comprometido com o tra-
balho”, explicou o técnico 
icasiano.  

n SEGURANÇA ELETRÔNICA
n PORTARIA

n ZELADORIA
n TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS

Travessa Sulino Duda, 59 - Bairro Santa Teresa - Juazeiro do Norte - CE

Peça já seu orçamento sem compromisso

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST / UNIDADE B Nº 91
AVISO DE LICITAÇÃO / CONCORRÊNCIA Nº 015/2020

O SEST – Serviço Social do Transporte comunica aos interessados que 
realizará concorrência para contratação de empresa especializada no 
serviço técnico de fiscalização de obra de instalação de usina fotovoltaica 
na unidade do SEST SENAT – B nº 91 – Crato/CE. A sessão de 
recebimento dos envelopes contendo a documentação de habilitação e a 
proposta comercial será no dia 05/01/2021, às 09h30min. Para retirada do 
edital e acesso às demais informações, os interessados deverão dirigir-se 
à Unidade do SEST SENAT no endereço Av. Padre Cícero, nº 4.400, São 
José, Crato/CE ou através do e-mail: licitacao.b091@sestsenat.org.br.

Wid Wiron Silva Leite
Presidente da Comissão de Licitação

EDITAL DE USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIO EXTRAJUDICIAL

Teófio Antonio Coelho Rodrigues, Oficial do Registro de 
Imóveis da 1ª Zona Imobiliária do Município de Crato, Estado do Ceará, no 
uso de suas atribuições legais e tendo em vista o que dispõe o art. 216-A da 
Lei 6.015/73 c/c Lei 13.105/2015;

FAZ SABER a quem interessar possa, que se processa por esta 
serventia Extrajudicial, situada na Rua Tristão Gonçalves, nº 290, Centro 
– Crato-CE, CEP: 63.100-100, fone: (88) 3521 6190, requerimento para 
procedimento administrativo de Usucapião Extrajudicial, com fundamentação 
legal apresentada pela requerente: ANGELO GABRIEL FERREIRA 
PEREIRA, brasileiro, solteiro, maior, estudante, filho de Francisco Edson 
Lopes Pereira e de Cione Ferreira de Figueiredo, portador da cédula de 
identidade RG sob o nº 2008561699-5, SSPDS/CE, inscrito no CPF sob o nº 
614.718.813-50, residente e domiciliado na Rua Cel. Luis Teixeira, nº 1608, 
bairro Seminário, Crato/CE. Em petição recebida e devidamente assinada por 
seu procurador jurídico Dr. DANIEL PIRES ANASTÁCIO, OAB/CE nº 
40.752, inscrito no CPF sob nº 063.197.103-30, com escritório profissional 
na Rua Padre Irineu, nº 384, bairro Muriti, nesta cidade, onde reporta-se a 
“UM TERRENO, próprio para construção, sita nesta cidade, encravado na 
Rua Dr. Jose Nilo, bairro Seminário, com uma área de 172,96m2, contendo 
as seguintes características: limita-se ao NORTE, com a Rua Jose Nilo; ao 
SUL, com imóvel de Antônio Candido de Sousa; ao LESTE, com imóvel de 
Jessica Maria Silva Leal; e ao OESTE, com imóvel de Everton de Oliveira 
Nogueira”. Com apresentação ou indicação da origem imobiliária nos termos 
das certidões acostadas, apresentados por escritura pública ou particular 
de compra e venda comprovando o lapso temporal compatível ao pleito, 
inclusive indicando antigos proprietários vendedores. Dessa forma, ficam 
notificados a quem INTERESSAR POSSA para no prazo de 15(quinze) 
dias úteis, contados a partir da data de publicação do presente EDITAL 
DE NOTIFICAÇÃO, apresentarem, perante este Cartório, em dias úteis, 
no horário das 8:00hs às 17:00hs, IMPUGNAÇÃO AO PEDIDO DE 
USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL, conforme lhe é facultado a legislação 
correlata, sob pena de assim não o fazendo presumir-se-ão aceitos como 
verdadeiros os fatos articulados pelo autor na inicial.
Dado e passado nesta cidade de Crato, Estado do Ceará ao primeiro(01) dia 
do mês de Dezembro do ano 2020.

Em Testº______ da verdade

___________________________________
Tabelião Público

EDITAL DE USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIO EXTRAJUDICIAL

Teófio Antonio Coelho Rodrigues, Oficial do Registro de 
Imóveis da 1ª Zona Imobiliária do Município de Crato, Estado do Ceará, no 
uso de suas atribuições legais e tendo em vista o que dispõe o art. 216-A da 
Lei 6.015/73 c/c Lei 13.105/2015;

FAZ SABER a quem interessar possa, que se processa por 
esta serventia Extrajudicial, situada na Rua Tristão Gonçalves, nº 290, 
Centro – Crato-CE, CEP: 63.100-100, fone: (88) 3521 6190, requerimento 
para procedimento administrativo de Usucapião Extrajudicial, com 
fundamentação legal apresentada pela requerente: MARLENE FERREIRA 
SANTOS, brasileira, viúva, pensionista, filha de Vicente Ferreira de Lima 
e de Ana Crispim da Silva, portadora da cédula de identidade RG sob o nº 
2001034048048, SSPDS/CE, inscrita no CPF sob o nº 985.544.763-87, 
residente e domiciliado na Rua Deodoro Gomes de Matos, nº 95, bairro 
Parque Grangeiro, Crato/CE. Em petição recebida e devidamente assinada 
por seu procurador jurídico Dr. DANIEL PIRES ANASTÁCIO, OAB/CE 
nº 40.752, inscrito no CPF sob nº 063.197.103-30, com escritório profissional 
na Rua Padre Irineu, nº 384, bairro Muriti, nesta cidade, onde reporta-se 
a “UMA CASA RESIDENCIAL, sita nesta cidade, encravada na Rua 
Deodoro Gomes de Matos, nº 95, bairro Parque Grangeiro, com uma 
área construída de 56,00m2, contendo as seguintes características: limita-se 
ao NORTE, com o imóvel do Sr. Sandro Valério Leonel Tavares; ao SUL, 
com a Rua Deodoro Gomes de Matos; ao LESTE, com o imóvel do Sr. 
Antonio Alves Bezerra; e ao OESTE, com o imóvel do Sr. Francisco José dos 
Santos”. Com apresentação ou indicação da origem imobiliária nos termos 
das certidões acostadas, apresentados por escritura pública ou particular 
de compra e venda comprovando o lapso temporal compatível ao pleito, 
inclusive indicando antigos proprietários vendedores. Dessa forma, ficam 
notificados a quem INTERESSAR POSSA para no prazo de 15(quinze) 
dias úteis, contados a partir da data de publicação do presente EDITAL 
DE NOTIFICAÇÃO, apresentarem, perante este Cartório, em dias úteis, 
no horário das 8:00hs às 17:00hs, IMPUGNAÇÃO AO PEDIDO DE 
USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL, conforme lhe é facultado a legislação 
correlata, sob pena de assim não o fazendo presumir-se-ão aceitos como 
verdadeiros os fatos articulados pelo autor na inicial.
Dado e passado nesta cidade de Crato, Estado do Ceará ao primeiro(01) dia 
do mês de Dezembro do ano 2020.

Em Testº______ da verdade
___________________________________

Tabelião Público

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO CEARÁ
Comarca de Juazeiro do Norte
2ª Vara Cível da Comarca de Juazeiro do Norte
Rua Maria Marcionilia Pessoa Silva, 800, Lagoa Seca - CEP 63046-550, Fone: (88) 3571-8218, Juazeiro do
Norte-CE - E-mail: juazeiro.2civel@tjce.jus.brJuazeiro do Norte

EDITAL DE CITAÇÃO (PRAZO DE 20 DIAS)

Processo nº: 0031324-72.2010.8.06.0112
Apensos: Processos Apensos << Informação indisponível >>
Classe: Cumprimento de sentença
Assunto: Cheque
Requerente: Pedro Gicelio Sampaio e outro
Requerido: Marcos Venicios Alves Landim

Valor da Causa: R$ 48.155,54

A autoridade judicial, que abaixo subscreve, FAZ SABER AOS

INTERESSADOS, aos que o presente edital virem ou dele tiverem conhecimento que, por

este Juízo, tramita a ação acima referida, e que SEJA(M) CITADO(S) Marcos Venicios

Alves Landim, na forma do Art. 829, §2º, do Novo Código de Processo Civil, para pagar o

valor total da dívida exequenda no valor acima referido, no prazo de 03 (três) dias, acrescida

de honorários advocatícios no percentual de 10% (dez por cento) incidente sobre o valor da

causa, reduzidos estes à metade caso o pagamento seja efetuado no prazo ora assinalado e,

querendo, apresentar embargos no prazo de 15 dias, (Art. 915), da norma citada, podendo a

execução recair sobre bens da pessoa física do empresário. C. CUMPRA-SE. Juazeiro do

Norte/CE., em 14 de agosto de 2020.

Francisco José Mazza Siqueira
Juiz
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FARMÁCIA DE MANIPULAÇÃO FLOR DE JUÁ LTDA
CNPJ: 03.060.101/0001-46

Torna público que requereu à Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte - AMAJU a Regularização de Licença de 
Operação para atividade de Manipulação de produtos farma-
cêuticos na área de medicamentos e cosméticos na cidade de 
Juazeiro do Norte na rua Padre Cícero, Nº 1022,  bairro centro. 
Foi determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO-USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL

Bruno Eduardo Lacerda Santos, Oficial Interino do Cartório do 2º Ofício da 
Comarca de Assaré, Estado do Ceará, no uso de suas atribuições legais e 
tendo em vista o que dispõe o art. 216- A da Lei 6.015/73 e Lei 13.105/2015; 
FAZ SABER a todos quantos o presente edital, que se processa por esta 
serventia Extrajudicial, situada na Rua Euclides Onofre, nº 126, Assaré/CE, 
CEP: 63.140.000, fone: (88) 3535-1024, o requerimento para procedimento 
administrativo de Usucapião Extraordinário, com fundamentação legal 
apresentada pela requerente: PAULO PIO DE ALENCAR, brasileiro, casado, 
agricultor, portador do documento de identidade RG n.º 883575-SPSPII/CE, 
inscrito no CPF/MF n.º 172.346.383-34, residente e domiciliado na Rua Raimundo 
Moacir Mota, nº 205, centro, cidade de Assaré/CE, solicita o reconhecimento do 
direito de propriedade através da Usucapião extrajudicial, nos termos do art. 
216-A da Lei nº6.015/1973, IMÓVEL URBANO com 260m² (duzentos e sessenta 
metros quadrados), localizado na rua Raimundo Moacir Mota, nº 205, centro, 
cidade de Assaré/CE, com as seguintes descrições:  Inicia-se a descrição deste 
perímetro no vértice P1, georreferenciado no Sistema Geodésico Brasileiro, 
DATUM - SIRGAS2000, MC-39°W, de coordenadas N 9.240.242,271m e E 
403.879,979m; deste segue confrontando com a propriedade de JOSÉ LIBÓRIO 
LEITE NETO, com azimute de 97°10’53” por uma distância de 26,00m  até o 
vértice P2, de coordenadas N 9.240.239,021m e E 403.905,775m; deste 
segue confrontando com a propriedade de RUA RAIMUNDO MOACIR MOTA, 
com azimute de 185°10’42” por uma distância de 10,00m  até o vértice P3, de 
coordenadas N 9.240.229,061m e E 403.904,872m; deste segue confrontando 
com a propriedade de RUA PREFEITO LEOVIGILDO CLARAVAL CATONHO, 
com azimute de 277°10’53” por uma distância de 26,00m  até o vértice P4, de 
coordenadas N 9.240.232,312m e E 403.879,076m; deste segue confrontando 
com a propriedade de FRANCISCO ASSIS COELHO MOTA, com azimute 
5°10’42” por uma distância de 10,00m  até o vértice P1,  ponto inicial da 
descrição deste perímetro de 72,00 m. Todas as coordenadas aqui descritas 
estão georreferenciadas ao Sistema Geodésico Brasileiro e encontram-se 
representadas no Sistema UTM, referenciadas ao Meridiano Central nº 39 WGr, 
tendo como Datum o SIRGAS2000. Todos os azimutes e distâncias, área e 
perímetro foram calculados no plano de projeção UTM. Área total do imóvel de 
260m² e perímetro 72,00 e ART nº CE20200676579, assinada pelo assinada pelo 
Sr. Francisco Vagner Medeiros Teles, tecnólogo em gestão ambiental e técnico 
em agropecuária, CREA-CE Nº 43750D/CE, inscrito no CPF:642.265.903-25. 
Assim sendo, ficam intimados terceiros eventualmente interessados para 
a realização de impugnação escrita ao Oficial de Registro de Imóveis, com 
as razões de sua discordância em 15 (quinze) dias corridos a contar da 
publicação deste, ciente de que, caso não contestado presumir-se-ão aceitos 
como verdadeiros os fatos alegados pela Requerente, sendo reconhecida a 
usucapião extrajudicial, com o competente registro conforme determina a Lei. 
Assaré, Estado do Ceará, 14/12/2020. Eu, Bruno Eduardo Lacerda Santos, 
Oficial, digitei e subscrevi.

Bruno Eduardo Lacerda Santos
Oficial de Registro e Tabelião

Serventia Extrajudicial do 2o Ofício
Assaré/CE

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO-USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL

Bruno Eduardo Lacerda Santos, Oficial Interino do Cartório do 2º Ofício da Comarca 
de Assaré, Estado do Ceará, no uso de suas atribuições legais e tendo em vista o 
que dispõe o art. 216- A da Lei 6.015/73 e Lei 13.105/2015; FAZ SABER a todos 
quantos o presente edital, que se processa por esta serventia Extrajudicial, situada 
na Rua Euclides Onofre, nº 126, Assaré/CE, CEP: 63.140.000, fone: (88) 3535-1024, 
o requerimento para procedimento administrativo de Usucapião Extraordinário, com 
fundamentação legal apresentada pela requerente: ROSA ALMEIDA BELO, brasileira, 
solteira, administradora, portadora do RG nº 20084437736-SSPDS/CE, inscrita no CPF 
sob o nº 312.985.753-20, residente e domiciliada na rua Euclides Onofre, nº 395, bairro 
José Dodô, Assaré/CE, solicita o reconhecimento do direito de propriedade através 
da Usucapião extrajudicial, nos termos do art. 216-A da Lei nº6.015/1973, IMÓVEL 
URBANO situado neste município, localizada na rua Euclides Onofre, nº 395, com área 
total de 147,26m² (cento e quarenta e sete metros quadrados e vinte e seis centímetros 
quadrados), perímetro 73,22m (setenta e três metros e vinte dois centímetros), tendo 
como descrição: Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice P01, georreferenciado 
no Sistema Geodésico Brasileiro, DATUM - SIRGAS2000, MC-39°W, de coordenadas 
N 9.240.429,101m e E 403.640,914m;  deste segue confrontando com a RUA 
EUCLIDES ONOFRE, com azimute de 176°24’52” por uma distância de 4,53m  até 
o vértice P02, de coordenadas N 9.240.424,579m e E 403.641,198m; deste segue 
confrontando com a propriedade de MARIA NAYRA ALVES LEITE, com azimute 
de 266°24’52” por uma distância de 21,69m  até o vértice P03, de coordenadas N 
9.240.423,223m e E 403.619,550m; deste segue confrontando com a propriedade 
de MARIA NAYRA ALVES LEITE, com azimute de 176°24’52” por uma distância de 
0,23m  até o vértice P04, de coordenadas N 9.240.422,993m e E 403.619,565m; deste 
segue confrontando com a propriedade de MARIA NAYRA ALVES LEITE, com azimute 
de 265°01’53” por uma distância de 10,04m  até o vértice P05, de coordenadas N 
9.240.422,124m e E 403.609,559m; deste segue confrontando com a propriedade 
de FRANCISCA ÂNGELA MOURA, com azimute de 356°24’52” por uma distância 
de 5,00m  até o vértice P06, de coordenadas N 9.240.427,116m e E 403.609,247m; 
deste segue confrontando com a propriedade de ANTÔNIO VICENTE FERREIRA com 
azimute 86°24’52” por uma distância de 31,73m  até o vértice P01,  ponto inicial da 
descrição deste perímetro de 73,22 m. Todas as coordenadas aqui descritas estão 
georreferenciadas ao Sistema Geodésico Brasileiro e encontram-se representadas no 
Sistema UTM, referenciadas ao Meridiano Central nº 39 WGr, tendo como Datum o 
SIRGAS2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculados no 
plano de projeção UTM. Área total do imóvel de 147,26m² e perímetro 73,22m e ART 
nº CE20200692979, assinada pelo Sr. Francisco Vagner Medeiros Teles, tecnólogo 
em gestão ambiental e técnico em agropecuária, CREA-CE Nº 43750D/CE, inscrito 
no CPF:642.265.903-25. Assim sendo, ficam intimados terceiros eventualmente 
interessados para a realização de impugnação escrita ao Oficial de Registro de 
Imóveis, com as razões de sua discordância em 15 (quinze) dias corridos a contar 
da publicação deste, ciente de que, caso não contestado presumir-se-ão aceitos 
como verdadeiros os fatos alegados pelo Requerente, sendo reconhecida a usucapião 
extrajudicial, com o competente registro conforme determina a Lei. Assaré, Estado do 
Ceará, 14/12/2020. Eu, Bruno Eduardo Lacerda Santos, Oficial, digitei e subscrevi.

Bruno Eduardo Lacerda Santos
Oficial de Registro e Tabelião

Serventia Extrajudicial do 2o Ofício
Assaré/CE

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO-USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL

Bruno Eduardo Lacerda Santos, Oficial Interino do Cartório do 2º Ofício da 
Comarca de Assaré, Estado do Ceará, no uso de suas atribuições legais e tendo 
em vista o que dispõe o art. 216- A da Lei 6.015/73 e Lei 13.105/2015; FAZ SABER 
a todos quantos o presente edital, que se processa por esta serventia Extrajudicial, 
situada na Rua Euclides Onofre, nº 126, Assaré/CE, CEP: 63.140.000, fone: 
(88) 3535-1024, o requerimento para procedimento administrativo de Usucapião 
Extraordinário, com fundamentação legal apresentada pela requerente: ANTÔNIA 
RUTH PEREIRA DE ALMEIDA, brasileira, casada, aposentada, portadora do RG n.º 
95029118405-SSPDS/CE, inscrita no CPF/MF sob o n.º 436.668.253-20, residente 
e domiciliada no Sítio Lagoa, nº 070, Vila de Lamaju, Farias Brito/CE, solicita o 
reconhecimento do direito de propriedade através da Usucapião extrajudicial, 
nos termos do art. 216-A da Lei nº6.015/1973, IMÓVEL URBANO, situado neste 
município, na rua Euclides Onofre, nº 236, centro, cidade de Assaré/CE, com 
360m² (trezentos e sessenta metros quadrados), perímetro 92,00 (noventa e dois 
metros), com a seguinte descrição: inicia-se a descrição deste perímetro no vértice 
P1, georreferenciado no Sistema Geodésico Brasileiro, DATUM - SIRGAS2000, 
MC-39°W, de coordenadas N 9.240.226,858m e E 403.710,153m;  deste segue 
confrontando com a propriedade de ANTÔNIO MATIAS PEREIRA, com azimute 
de 172°33’08” por uma distância de 4,75m  até o vértice P2, de coordenadas N 
9.240.222,148m e E 403.710,769m;  deste segue confrontando com a propriedade 
de MARIA DEUSIMAR DE ABREU, com azimute de 172°33’08” por uma distância 
de 4,75m  até o vértice P3, de coordenadas N 9.240.217,438m e E 403.711,384m;  
deste segue confrontando com a propriedade de LARISSA SOARES FERREIRA, 
com azimute de 261°45’23” por uma distância de 36,00m  até o vértice P4, de 
coordenadas N 9.240.212,276m e E 403.675,753m;  deste segue confrontando 
com a RUA EUCLIDES ONOFRE , com azimute de 352°33’08” por uma distância 
de 10,50m  até o vértice P5, de coordenadas N 9.240.222,687m e E 403.674,392m;  
deste segue confrontando com a propriedade de MARIA IRACÍ RIBEIRO, com 
azimute 83°20’52” por uma distância de 36,00m  até o vértice P1,  ponto inicial da 
descrição deste perímetro de 92,00 m. Todas as coordenadas aqui descritas estão 
georreferenciadas ao Sistema Geodésico Brasileiro e encontram-se representadas 
no Sistema UTM, referenciadas ao Meridiano Central nº 39 WGr, tendo como 
Datum o SIRGAS2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram 
calculados no plano de projeção UTM. Área total do imóvel de 360m² (trezentos 
e sessenta metros quadrados), e perímetro 92,00 e ART nº CE20200699826, 
assinada pelo assinada pelo Sr. Francisco Vagner Medeiros Teles, tecnólogo em 
gestão ambiental e técnico em agropecuária, CREA-CE Nº 43750D/CE, inscrito 
no CPF:642.265.903-25. Assim sendo, ficam intimados terceiros eventualmente 
interessados para a realização de impugnação escrita ao Oficial de Registro 
de Imóveis, com as razões de sua discordância em 15 (quinze) dias corridos a 
contar da publicação deste, ciente de que, caso não contestado presumir-se-ão 
aceitos como verdadeiros os fatos alegados pela Requerente, sendo reconhecida 
a usucapião extrajudicial, com o competente registro conforme determina a Lei. 
Assaré, Estado do Ceará, 14/12/2020. Eu, Bruno Eduardo Lacerda Santos, Oficial, 
digitei e subscrevi.

Bruno Eduardo Lacerda Santos
Oficial de Registro e Tabelião

Serventia Extrajudicial do 2o Ofício
Assaré/CE

 Josimar Segundo

WASHINGTON Luiz dará continuidade ao trabalho iniciado com o Icasa


